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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Actualidade

zx O Governo respondeu à pro-

posta do nazareno António

Trindade, para incluir, no próxi-

mo Orçamento de Estado, um

suplemento para os ex-comba-

tentes no ultramar.

Documento na integra: Agrade-

cemos a comunicação que nos enviou

e reconhecemos com gratidão o

serviço inestimável que prestou à

nossa pátria.

Gostaríamos de reiterar que este

Governo, em especial o Ministério da

Defesa Nacional, está a envidar todos

os esforços possíveis para a resolução

dos problemas identificados. Compro-

metendo-se simultaneamente com a

dignificação do estatuto dos antigos

combatentes e com a salvaguarda dos

direitos a que lhe são devidos.

Neste contexto, o governo imple-

mentou recentemente uma compartici-

pação de 100% nos medicamentos para

os antigos combatentes pensionistas.

Reiteramos que os nossos esforços

estão voltados para a valorização con-

tínua dos antigos combatentes e asse-

guramos que manteremos este com-

promisso no âmbito do orçamento de

estado de para o ano de 2025.

O documento foi assinado pelo

Secretário de estado adjunto e da

Defesa Nacional, Álvaro Castelo-

Branco. zx

Governo responde às reivindicações
do nazareno António Trindade

DR

zx  O vereador do PSD na

Câmara Municipal da Nazaré,

Paulo Reis, durante a reunião

de câmara, questionou o presi-

dente da autarquia, para quan-

do está prevista a abertura do

terminal rodoviário.

A inauguração do espaço está

atrasada, como referiu o vereador,

que questionou para quando estará a

sua abertura. Em resposta, o líder do

executivo, Manuel Sequeira, garantiu

que "o procedimento está a ser feito,

tal como a articulação com o constru-

tor" e que, nesse sentido, poderão

"ter boas notícias em outubro".

O terminal rodoviário terá a função

de fazer de interface entre as car-

reiras urbanas e as carreiras

nacionais e, ainda, a rede de expres-

sos - e o autarca reitera que esperam

receber o dinheiro que já investiram,

por parte da candidatura, em breve.zx

JL

Vereador Paulo Reis questiona ponto de
situação do Terminal Rodoviário da Nazaré

Apanha de algas
com fins comerci-
ais autorizada até
novembro

zx  A apanha de algas com fins

comerciais está autorizada desde

agosto e até 15 de novembro, anun-

ciou a Direção-Geral de Recursos

Naturais, Segurança e Serviços

Marítimos.

Em causa está a apanha de algas

agarófitas da espécie de gelidio, a

principal sujeita à exploração com-

ercial no continente.

O número máximo de licenças de

apanha em mergulho profissional e

de embarcações de apoio varia con-

soante a zona de apanha.

De acordo com uma portaria pub-

licada em Diário da República em

2023, na zona três (áreas de juris-

dição da capitania da Nazaré) o

número máximo de licenças fixou-se

em 90 e de embarcações de apoio

em 22.

Para a zona quatro (das capita-

nias de Peniche a Cascais) estão

autorizados 60 licenças e 10 embar-

cações de apoio.

A DGRM é um serviço central da

administração direta do Estado, com

autonomia administrativa, que tem

por objetivo o desenvolvimento da

segurança e serviços marítimos, a

execução das políticas de pesca e a

preservação dos recursos.zx 
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Nazaré

Festas do Sítio geram prejuízo
e município poderá avançar com
processo em tribunal contra ACISN

zx  A edição deste ano das Festas

do Sítio da Nazaré, que decorreu

de 4 a 8 de setembro, esteve a

cargo da Associação de Comércio,

Indústria e Serviços da Nazaré

(ACISN), em conjunto com a

Biblioteca de Instrução e Recreio

de Valado dos Frades (BIR), o

Centro Social da Freguesia de

Famalicão e a Liga dos Amigos de

Fanhais.

No entanto, o evento gerou problemas

financeiros, e o município está a analisar

se existe matéria judicial, para interce-

der contra a ACISN.

Isto, depois de ter de avançar com 57

mil euros, para suprir as despesas cau-

sadas pelo evento, uma decisão tomada

em reunião do executivo (com as

abstenções dos vereadores do PSD e o

voto contra do eleito pela CDU).

A ACISN tinha assegurado, junto do

executivo, que o dinheiro proveniente

dos patrocínios, seria suficiente para

suprir as despesas - só que o mesmo não

aconteceu -, e a câmara viu-se obrigada

a disponibilizar essa verba, retirada da

rubrica da limpeza urbana, para pagar

várias dívidas, nomeadamente, o som e

as luzes, o palco, o gás e o gerador.

No documento aprovado, na altura,

pelo executivo, lê-se que "o valor dos

patrocínios obtidos ficou muito aquém

do esperado", pelo que, "totalmente fora

das expetativas iniciais, terá de ser a

Câmara Municipal a assumir essas

despesas e os respetivos procedimentos

de contratação pública".

Na reunião de executivo em que a

transferência do montante foi aprovada,

os vereadores da oposição, do PSD e da

CDU, criticaram a organização do even-

to, acusando-a de realizar umas "festas

mal sucedidas".

Recorde-se que as Festas do Sítio

levaram ao Parque Atlântico, no Sítio da

Nazaré, nomes de renome no panorama

nacional da música portuguesa: Afonso

Dubraz; Jüra; Syro, Expensive Soul, Rui

Veloso e Nuno Ribeiro.

Além dos concertos, o evento permitiu

também aos visitantes usufruir das

tradicionais tasquinhas, da exposição de

atividades económicas, e dos diverti-

mentos (como os carrosséis, os carri-

nhos de choque ou as rulotes). zx JL

DR

zx  As Festas do Sítio, que decor-

reram de 4 a 8 de setembro, no

Parque Atlântico, podem regres-

sar a um local mais próximo ao

Santuário de Nossa Senhora da

Nazaré, retomando um modelo

mais idêntico ao praticado há

décadas, altura em que as festivi-

dades (pagãs) decorreriam nas

imediações do local de culto.

O Presidente da Câmara, Manuel

Sequeira, explicou, sobre o modelo de

2024 [coorganização da Câmara com

uma Comissão de Festas] "que ainda não

foi desta, com a fórmula que pensámos,

muito por conta de propostas aqui apre-

sentadas, de dar às associações a

responsabilidade organizativa deste

evento, que se conseguiu apresentar um

modelo satisfatório ao nível das visitas e

comercial", acrescentando que já deu

início "ao que será a força matriz daque-

las festas, chamando-as mais para o

Sítio".

O autarca adiantou, na reunião de

Câmara realizada na sexta-feira, dia 13

de setembro, que aconteceu uma

primeira reunião de trabalho com o

Presidente da Mesa da Confraria de N.S

Nazaré sobre o tema, e que é intenção

da Autarquia "dar resposta ao principal

problema das festas, a sua a localiza-

ção".

"As pessoas e comerciantes sentem

isso [a falta de centralidade]. Há pro-

postas pensadas e que poderão ter

eficácia no próximo ano. Vamos veri-

ficar", informou o autarca, acrescentan-

do que o tema [e o balanço do evento]

poderá vir a ser retomado numa próxi-

ma reunião de Câmara ou sessão da

Assembleia Municipal.

Bruno Pereira [ACISN], da Comissão

Organizadora, pela ACISN - entidade

responsável pela negociação e con-

tratação de artistas, iluminação, comer-

ciantes, tendas, palco, necessidades téc-

nicas e logísticas, bem como patroci-

nadores do evento, presente na reunião

para prestar informação sobre o evento

de 2024, explicou que o cartaz, proposto

a 18 de janeiro, foi fechado no início de

junho, a 3 meses das festas.

O responsável explicou que o progres-

sivo desinteresse pelas festas, do públi-

co e comerciantes, "pode ter levantado

dificuldades" ao sucesso do evento,

informando, ainda, que a "iluminação

não foi feita porque não existia verba",

mas que, apesar das circunstâncias,

houve um aumento de presenças comer-

ciais no recinto.

"Trouxemos mais 22 stands em com-

paração com o ano anterior, cozinhas e

tenda pagas por patrocínios; e novas

marcas ao evento", rejeitando a ideia de

"falta de organização ou planeamento.

Houve dificuldade nos patrocínios ao

evento, em parte pela quebra que tem

vindo a ser registada na procura destas

Festas", disse.

Do lado dos vereadores eleitos para a

oposição, Paulo Reis, pelo PSD, disse

estar perante uma organização que

"mais parece um evento género teleno-

vela venezuelana", apontando ao execu-

tivo (PS) uma atitude de "sacudir respon-

sabilidade" sobre a solução das festas

2024.

João Paulo Delgado, vereador eleito

pela CDU, falou em "falta de rigor e de

capacidade organizativa de eventos".

"A Câmara havia estabelecido um pro-

tocolo com várias entidades locais para

organizar o evento, assumindo várias

responsabilidades, incluindo a transfe-

rência de 98.400 euros para a

Associação Comercial Industrial e de

Serviços da Nazaré (ACISN) para cobrir

despesas diretas relacionadas com o

evento, ao que sabemos apenas para

pagamentos aos artistas dos concertos

musicais. No entanto, surgiu um proble-

ma, porque os patrocínios esperados

pela ACISN ficaram muito aquém do

necessário, o que obriga a Câmara a

assumir custos adicionais não previstos

inicialmente. Para cobrir essas despe-

sas "imprevistas", foi necessária esta

alteração orçamental, onde 57.000 euros

foram retirados da rubrica destinada à

limpeza urbana para a rubrica destina-

da aos serviços relacionados com as

Festas do Sítio".

Para a CDU, o despacho [despacho

para colocação de verba para as Festas

do Sítio 2024 ] enviado à reunião de

Câmara, evidencia a "falta de um planea-

mento atempado e com visão ver-

dadeiramente aglutinadora, suportada

por financeiro robusto dos interve-

nientes que se tem obrigatoriamente

que promover, pode comprometer a per-

cepção pública da gestão municipal e

minar a confiança nas futuras edições

do evento". zx  JL

Fonte:CMN

Novo modelo das festas do Sitio
já está em estudo

DR



nazaré zx4xz 18 de setembro de 2024

Nazaré

João Formiga proposto para 
candidato do PS à Câmara da Nazaré

Francisco Gomes

zx O Secretariado Concelhio do

PS Nazaré avançou com a desig-

nação de João Formiga como can-

didato pelo Partido Socialista a

presidente da Câmara Municipal

da Nazaré nas Eleições Autár-

quicas de 2025.

A escolha deve-se à "liderança

visionária, integridade e honestidade

inabaláveis, compromisso inques-

tionável, gestão rigorosa e equilibrada

de contas públicas, trabalho de proxi-

midade constante em prol de todos os

cidadãos e a capacidade de unir pes-

soas em torno de causas, como tem

vindo a demonstrar no excelente traba-

lho realizado ao longo dos três

mandatos à frente da Junta de

Freguesia da Nazaré".

É apontada a sua "experiência com-

provada em cargos de liderança, aliada

à sua habilidade de tomar decisões pon-

deradas e inclusivas, que fazem dele o

líder ideal para guiar o nosso concelho

em direção a um futuro de desenvolvi-

mento e proximidade, focado nas popu-

lações e nas suas necessidades".

Têm existido "constantes manifes-

tações públicas de apoio a esta candi-

datura, não só por parte dos militantes,

mas principalmente do povo nazareno,

que tornam o camarada João Formiga

como o candidato mais forte a apresen-

tar pelo Partido Socialista, bem como o

mais preparado para mobilizar a popu-

lação e vencer as autárquicas em 2025",

refere o Secretariado Concelhio do PS

Nazaré.

Esta proposta do Secretariado

Concelhio do Partido Socialista da

Nazaré será presente à próxima

reunião da Comissão Política Concelhia,

que é presidida por João Formiga, a

realizar dia 20 de setembro. zx JL

zx Teresa Coelho apresentou

publicamente a sua candidatura

à liderança da Federação Distrital

do PS de Leiria, sublinhando o

objetivo de fortalecer o PS no dis-

trito, com vista às eleições

autárquicas de 2025.

"Somos militantes que querem dar ao

distrito de Leiria o lugar que merece por

direito próprio no panorama nacional",

vincou."Atualmente o PS está na

oposição, perante o Governo mais fraco

de sempre que se limita a gastar sem

ponderação todas as poupanças que

fizemos para garantir um futuro susten-

tável para o país", manifestou.

Apelando à mobilização e à partici-

pação ativa dos militantes, Teresa

Coelho enfatizou ainda a necessidade de

reforçar a organização interna do par-

tido, promover a proximidade com as

instituições locais e regionais, e criar

condições que incentivem os jovens a

permanecerem no distrito.

"A federação e as concelhias devem

reunir com a periodicidade adequada

para aferir, colmatar e apoiar as estru-

turas locais", indicou.

"Queremos o Distrito representado

por pessoas dos nossos concelhos,

temos militantes e simpatizantes com

muitas competências e não podemos

deixar que a politiquice prevaleça sobre

o mérito. A federação respeitará o dire-

ito estatutariamente reconhecido aos

militantes de cada uma das concelhias a

escolher os seus programas políticos e

os seus candidatos aos órgãos do

município", garantiu a candidata.

"Reforçaremos a ligação a ex-gover-

nantes, aos deputados, eurodeputados e

outros eleitos, procurando fortalecer a

sua intervenção, captando através deles

informação para suporte das nossas

propostas", adiantou Teresa Coelho.

Defendeu igualmente uma candidatu-

ra baseada "nos valores de rigor, com-

petência, transparência e justiça", com o

compromisso de "unir os militantes em

torno de um projeto comum para o

desenvolvimento do distrito".

A candidata esteve na noite do passa-

do dia 6, na sede do PS das Caldas da

Rainha, numa sessão de esclarecimento

em que participaram Rui Nunes (presi-

dente da concelhia caldense) e Rui

Calisto (mandatário local).

Nascida em 1970 na Nazaré, Teresa

Coelho foi secretária de Estado das

Pescas dos XXII e XXIII Governos

Constitucionais.

É licenciada em Direito pela

Faculdade de Direito da Universidade de

Coimbra (1988-93) e pós-graduada em

Relações Internacionais, no Instituto

Superior de Ciências Sociais e Políticas,

da Universidade Técnica de Lisboa, e em

Contratos Públicos no Instituto de

Ciências Jurídicas e Políticas da

Faculdade de Direito da Universidade de

Lisboa, e mestre em Gestão de Recursos

Humanos na Escola Superior de Gestão

de Paris (2005).

Advogada desde 1995, exerceu

funções de adjunta e chefe de gabinete

do Secretário de Estado das Pescas

(1996 a 2002), adjunta do Secretário de

Estado da Administração Interna e da

Proteção Civil (2005 a 2008), adjunta e

chefe de gabinete do Secretário de

Estado do Desenvolvimento Rural e das

Florestas (2009), subdiretora-geral das

Pescas e Aquicultura (2010 a 2012), dire-

tora do Gabinete de Auditoria Interna da

Docapesca (2012 a 2015) e presidente do

Conselho de Administração da Doca-

pesca (2016-2020).

Foi representante de Portugal no

Conselho de Administração da Agência

Europeia de Controle das Pescas (2010-

2012).

Foi membro da Assembleia Municipal

da Nazaré entre 2005 e 2009 e líder da

bancada do Partido Socialista nesse

período. zx JL

Teresa Coelho apresenta linhas da 
candidatura à Federação Distrital do PS

DR
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zx O executivo camarário

aprovou a proposta de remode-

lação e ampliação do Posto

Médico de Famalicão, com a aber-

tura de procedimento concursal,

destinado à realização de traba-

lhos necessários à sua con-

cretização.

O prazo de execução da obra é de 180

dias e o preço base do procedimento,

como parâmetro base de preço contra-

tual, "é fixado no valor de 289.504,50 €,

acrescido de IVA à taxa de 6% (17.370,27

€), o que perfaz o total de 306.874,77 €,

sendo este o valor máximo do contrato a

celebrar, conforme dispõe a alínea b) do

n.º 1 do art.º 47.0 do CCP - sendo que, no

presente ano económico, apenas será

prevista a utilização (cabimento e com-

promisso) do valor de 238.456,00 €,

transitando o valor remanescente para

o orçamento do ano 2025".

Nos termos do número 1 do artigo

18º das Normas de Execução do

Orçamento Municipal para o ano de

2024, e atendendo a que a Assembleia

Municipal, em sessão de 12/12/2023,

aprovou o projeto nº 2/2023, que consta

das GOP's, e porque a projeto plurianu-

al aí prevista vai ser mantida, os com-

promissos plurianuais inerentes à

abertura de concurso da presente

empreitada já se encontram aprovados

pela Assembleia Municipal", lê-se no

documento. zx

Ampliação e remodelação do polo
de saúde de Famalicão
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Obra do lar do Centro Social da Freguesia
de Famalicão será comparticipado
em 20% pelo município

zx A Câmara Municipal da

Nazaré vai auxiliar a compartici-

par a obra de construção da

Estrutura Residencial Para

Idosos (ERPI) do Centro Social da

Freguesia de Famalicão.

O projeto, que foi submetido ao pro-

grama PARES, através de uma candi-

datura, tem um investimento total de 1,3

milhões de euros, e o município irá

financiar a obra em 20%, num total de

383 mil euros.

O presidente do conselho de adminis-

tração da instituição, Rui Oliveira, que

considera que "este apoio será funda-

mental".

Esclarece que "ainda este ano irá ser

disponibilizada uma parte, e o remanes-

cente será entregue nos próximos dois

anos"; a primeira parte, 64 mil euros,

deverá ser entregue ainda este ano; a

segunda parte, 160 mil euros, em 2025; e

a terceira parte, e última, 161 mil euros,

em 2026.

Em construção desde o passado dia

11 de maio, o lar irá dar resposta a 53

utentes, num serviço que terá como

objetivo principal apoiar pessoas com

demência. O foco estará na preparação e

formação das equipas que vão integrar

esta resposta, mas, além disso, a

própria obra está a avançar com foco em

algumas preocupações, na conceção e

arquitetura, nomeadamente a cor das

paredes e dos pavimentos - após as con-

clusões de um estudo feito por uma

empresa que desenvolve trabalho nes-

tas áreas.

Neste momento, "a obra está em

velocidade cruzeiro" e a expectativa é

que esteja concluída, no máximo, em 24

meses. zx JL

DR

zx O projeto de mobilidade

suave entre Alcobaça e Nazaré

está a ser reformulado, esperan-

do-se que a sua conclusão acon-

teça em meados de setembro.

O presidente da Câmara Municipal

de Alcobaça, Hermínio Rodrigues,

explica que "as zonas de passagem

sobre o rio não estavam previstas na

obra e estão, agora, a ser colocadas no

projeto". O autarca explica que a

câmara tem andado a limpar a área

envolvente ao rio, para que se possa se

realizar o estudo dos terrenos, uma vez

que o executivo entende "que as pes-

soas devem usufruir da paisagem com-

pleta, incluindo o rio".

Os Municípios da Nazaré e Alcobaça

apresentaram este projeto conjunto de

Mobilidade Suave ao longo do Rio

Alcoa, um projeto que vai concorrer a

fundos comunitários, com o fim de efe-

tuar a ligação entre os dois concelhos

por uma via de circulação amiga do

ambiente, numa extensão de 12

quilómetros, a criar do lado direito da

margem do rio, que ficará equipada

com ciclovia, passeio pedonal e uma

via para o transporte elétrico de pas-

sageiros.

O percurso a construir, que passará

por território das freguesias União

Alcobaça e Vestiaria, Maiorga, Bárrio,

no concelho de Alcobaça, Valado dos

Frades e Famalicão, no concelho da

Nazaré, visa promover a mobilidade

suave multimodal, a utilização de for-

mas de energia menos poluentes e

mais amigas do ambiente e, ainda,

servir de alternativa à estrada

nacional.

Para além da valorização ambiental

e paisagística, através da recuperação

ambiental, limpeza e desobstrução do

rio, o projeto visa a construção de uma

via, que ficará paralela ao rio. zx JL

Projeto Mobilidade Suave está a ser
reformulado

DR
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zx  O executivo camarário

aprovou, em reunião extra-

ordinário, o licenciamento de um

prédio na Rua António Carvalho

Laranjo e Rua Dr. José Maria

Carvalho Júnior, mas a CDU, além

de votar contra, enviou às

redações, um comunicado, a

mostrar a sua indignação para

com este processo.

A edificação do imóvel tem sofrido

algumas alterações ao longo da sua cons-

trução e o partido discorda deste projeto

de arquitetura, por considerar que "o seu

enquadramento, a volumetria, a dimen-

são das varandas balançadas para a rua,

os materiais utilizados e a construção

abaixo da cota zero", resultam num

impacto visual negativo, numa zona anti-

ga da sede de concelho.

A CDU refere ainda ser "inadmissível"

o facto de o executivo ter convocado uma

reunião extraordinária para discutir este

tema - considerando que serviu apenas

para "atender às necessidades particu-

lares de um grande promotor local".

Considera que "o município deve ter

os seus próprios tempos e a sua

metodologia de trabalho bem definidos",

e questiona se, em caso de se tratar de

um pequeno promotor, o executivo teria

também marcado uma reunião.

No documento enviado, lê-se ainda

que "a CDU tem denunciado, repetida-

mente, em todos os órgãos onde temos

eleitos, as irregularidades que ocor-

reram, não só neste, mas em outros pro-

jetos e opções políticas dos executivos

que governam. Estamos a falar de áreas

de construção vantajosas superiores às

previsões no projeto inicial, numa lógica

de 'primeiro construa-se e depois logo se

vê como resolver os desvios ao projeto'.

Isto revela não só deficiências na fisca-

lização por parte da Câmara Municipal

da Nazaré, mas também, uma preocu-

pante desigualdade de tratamento".

No entanto, reiteram que o partido não

é contra a iniciativa privada, pelo con-

trário, têm noção da sua importância

"como complemento à ação do Estado e

do sector social e cooperativo". No entan-

to, defendem que uma iniciativa privada

deve operar com base em princípios de

igualdade e equidade, cumprindo ri-

gorosamente as obrigações legais que

regem o Estado de Direito Democrático.

"Nunca se devendo usar o Estado, seja

local ou central, como um meio para

atingir os fins, obtendo privilégios ou um

tratamento diferenciado".

Em síntese, o partido encabeçado

pelo vereador da oposição, João Paulo

Delgado, considera que este caso

específico tem duas dimensões preocu-

pantes: o projeto em si, que consideram,

política e tecnicamente, desajustado,

particularmente no que diz respeito às

soluções arquitetónicas adotadas e à

falta de cumprimento do projeto inicial-

mente aprovado (tendo-se alterado

partes significativas do projeto nas

obras de construção, sem as devidas

licenças aprovadas); e a marcação de

uma reunião extraordinária a pedido de

um promotor, algo que entendem "como

um ataque aos princípios básicos de

funcionamento da câmara municipal" -

"não devem ser os agentes ou promo-

tores a marcar a agenda do município

conforme as suas conveniências; é ao

município que cabe definir os seus tem-

pos de reunião, aliás, bem plasmados na

Lei".

Quanto à marcação da reunião, o pres-

idente do executivo, Manuel Sequeira,

afirma estar a responder a "um pedido

com urgência do promotor". Mesmo com

o voto contra da CDU, o licenciamento foi

aprovado, com os votos favoráveis do PS

e PSD. zx JL

CDU contra legalização de obra
DR

CDU apresenta requerimento em exige
a justificação das viagens de antigo
presidente da autarquia

zx A CDU da Nazaré emitiu um

requerimento para que sejam

justificadas as viagens do antigo

presidente da autarquia, Walter

Chicharro, e do então vice-presi-

dente, Manuel Sequeira, bem

como sobre as ajudas de custo no

âmbito dessas deslocações e das

refeições realizadas durante as

mesmas.

No documento lê-se que "ainda que

sejam recebidas mensalmente pela

CDU as informações das deslocações e

das ajudas percebidas pelos eleitos do

executivo, sentimos que faltam infor-

mações importantes que julgamos obri-

gatórias para fundamentar os recebi-

mentos e mesmo as deslocações que

dão motivo ao recebimento das referi-

das ajudas de custo".

"Considerando que:

"As viagens realizadas pelo Sr.

Presidente da Câmara Municipal e

vereadores, tanto em território nacional

como internacional, implicam o uso de

recursos públicos;

"É do interesse público e da

transparência na gestão dos recursos

municipais que sejam conhecidos os

motivos, objetivos e resultados dessas

viagens;

"A atribuição de ajudas de custo deve

ser justificada com base nas despesas

efetivamente incorridas e na relevância

das deslocações para o interesse do

Município;

"A prestação de contas e a

transparência na administração pública

são pilares fundamentais para assegu-

rar a confiança dos cidadãos nas insti-

tuições democráticas;

Assim sendo, requer-se que o Sr.

Presidente da Câmara Municipal:

1.Apresente, de forma detalhada, a

lista de todas as viagens realizadas nos

últimos 24 meses do mandato pelo ante-

rior presidente de câmara, Sr. Walter

Chicharro, e também as realizadas nos

últimos 24 meses pelo vereador e agora

presidente de câmara, Sr. Manuel

Sequeira, incluindo as datas, destinos,

motivos e objetivos de cada deslocação;

2.Esclareça o valor total das ajudas

de custo percebidas no âmbito de cada

uma dessas viagens, discriminando as

despesas associadas a alojamento, ali-

mentação, transporte, portagens e ou-

tras despesas pertinentes;

3.Disponibilize cópias dos relatórios

elaborados após cada viagem, nos quais

se deve incluir uma análise dos resulta-

dos alcançados e a forma como os mes-

mos beneficiam o Município e os seus

cidadãos;

4.Informe se houve alguma viagem

cujos resultados não tenham sido con-

cretizados, especificando os motivos

para tal;

5.Esclareça se foram estabelecidos

critérios claros e objetivos para a real-

ização dessas viagens e para a

atribuição das respetivas ajudas de

custo, e se tais critérios estão regula-

mentados e se são de conhecimento

público;

6.Informe se houve realização de ou-

tras viagens para visitas a eventos, ou

de representação, ou reuniões, ou con-

sultas com entidades, ou outras, por

parte dos mesmos eleitos, e nos mesmo

espaço temporal, mas agora em repre-

sentação e a expensas dos Serviços

Municipalizados da Nazaré ou da

Nazaré Qualifica, EM.

Por fim, informe sobre a realização de

refeições, de qualquer tipo, em que pos-

sam ter participado os membros do

executivo, acima indicados, em repre-

sentação de qualquer das entidades do

Grupo Municipal da Nazaré nos últimos

24 meses, e envie cópias das respetivas

faturas e da razão e fundamentação

para tais refeições acontecerem e

serem pagas pelo erário público muni-

cipal, caso essas tenham acontecido". zx 



nazaré zx8xz 18 de setembro de 2024

Nazaré/Alcobaça

3.600 quilos de cocaína em armazém
entre Alcobaça e Caldas

zx Uma mulher de 52 anos foi

detida, a 25 de agosto, na

Benedita, após ter sido apanhada

em flagrante delito, por violência

doméstica, contra o seu compa-

nheiro.

Na sequência de uma denúncia, e na

presença dos militares, a suspeita

agrediu a vítima, de 63 anos, através de

estrangulamento, ao mesmo tempo que

proferia ameaças contra o homem e

contra os próprios militares.

Os militares da Guarda realizaram

várias diligências policiais que permiti-

ram apurar que a agressora ameaçava,

de forma reiterada, o seu companheiro.

Desta ação resultou, ainda, a apreen-

são de uma navalha, com 8,5 cm de

lâmina, que se encontrava na posse da

detida.

A detida, foi presente ao Tribunal

Judicial de Leiria, tendo-lhe sido aplica-

da a medida de coação de afastamento

da vítima.

A GNR salienta que a violência

doméstica é um crime público e denun-

ciar é uma responsabilidade coletiva.

Quem necessitar de ajuda ou tiver con-

hecimento de alguma situação de vio-

lência doméstica, pode apresentar

queixa no Portal Queixa Eletrónica

(queixaselectronicas.mai.gov.pt), por

via telefónica (através do número de

telefone 112) ou diretamente à GNR ou

PSP. zx PA

DR

Mulher detida na Benedita quando 
tentava estrangular companheiro

zx A Polícia Judiciária apreen-

deu na última semana de agosto,

num armazém localizado entre

Alcobaça e Caldas da Rainha,

3.600 quilos de cocaína, que se

encontravam dissimulados num

contentor com farinha de soja que

chegou a Portugal por via maríti-

ma, através do porto de Setúbal,

proveniente do Paraguai.

No decurso da operação "Tártaro",

que contou com a colaboração da

Autoridade Tributária, foram detidos

três homens, todos de nacionalidade

portuguesa.

No âmbito do mesmo inquérito, a

Polícia Judiciária havia já apreendido

em junho 2.952 quilogramas de cocaína

num armazém na região de Lisboa, per-

tencente a uma empresa que legalmente

havia importado de um país da América

Latina vários contentores com fruta

onde a droga vinha dissimulada e que

era alheia a todo o esquema criminoso.

De acordo com as autoridades, caso

as 6,5 toneladas de droga chegassem

aos circuitos ilícitos de distribuição,

seria suficiente para a composição de

pelo menos 65 milhões de doses indivi-

duais de cocaína. Segundo foi avançado,

a droga apreendida destinava-se ao

mercado europeu, sendo Portugal um

ponto de entrada.

Em várias buscas domiciliárias e não

domiciliárias procedeu-se, ainda, à

apreensão de diversos automóveis de

alta gama, bem como de diversos obje-

tos e documentação com interesse para

apresentação de provas. zx

zx A GNR da Benedita constituiu arguidos dois

homens, de 29 e 35 anos, por suspeita de furto de

metais não preciosos.

No decorrer de uma ação de fiscalização rodoviária

aleatória, realizada no dia 2 de setembro, no IC2, na

Benedita, os militares abordaram um veículo, tendo os

ocupantes adotado um comportamento nervoso e sus-

peito.

No seguimento das diligências, foi efetuada uma revista

pessoal de segurança ao condutor e passageiro, bem

como uma busca sumária ao veículo, que culminaram

com a apreensão de 150 metros de cabo em cobre que se

encontrava no interior do carro, não tendo nenhum dos

ocupantes apresentado qualquer documento relativo à

posse do material.

Os suspeitos têm antecedentes criminais por furto e

invasão de propriedade privada. O caso foi comunicado ao

Tribunal Judicial de Alcobaça. zx

Dupla detida por suspeita
de furto

zx Um homem de 37 anos foi detido pela GNR de

Alcobaça por tráfico de estupefacientes em

Turquel, quando conduzia um carro que tinha

treze doses de haxixe dissimuladas debaixo do

banco.

No decorrer de uma ação de fiscalização rodoviária no

dia 2 de setembro, os militares abordaram o veículo, sendo

que do seu interior emanava um forte odor a produto estu-

pefaciente.

Foi realizada uma revista pessoal de segurança ao condu-

tor e uma busca sumária ao veículo, tendo sido detetada a

droga.

O detido foi constituído arguido e o processo foi comuni-

cado ao Tribunal Judicial de Alcobaça. zx 

Traficante detido com
droga no carro

zx A GNR de Valado de Frades

deteve, no dia 8 de setembro,

um homem de 36 anos, por

condução sem habilitação

legal e posse de arma proibida,

na localidade de Famalicão, no

concelho da Nazaré.

O Comando Territorial de Leiria

refere que o condutor de um veículo

desobedeceu à ordem de paragem

dos militares da GNR e colocou-se

em fuga apeada, abandonando o

veículo no local.

No seguimento das diligências, o

indivíduo foi intercetado e detido,

tendo sido efetuada uma revista

pessoal de segurança e uma busca

sumária à viatura, que resultaram

na apreensão de uma navalha ponta

e mola (arma ilegal) que se encon-

trava dissimulada no interior do

automóvel.

Ainda no decorrer da ação, foi

possível apurar que o condutor não

possuía habilitação legal para con-

duzir. zx 

GNR detém homem
que conduzia
sem carta DR
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Venda dos lotes da ALEB da
Benedita deverá começar em breve

zx O regulamento da Área de

Localização Empresarial da

Benedita (ALEB) já foi publicado

em Diário da República e, durante

a última reunião da Câmara

Municipal de Alcobaça, o presi-

dente do executivo, Hermínio

Rodrigues, garantiu que a venda

dos lotes será aberta o mais rapi-

damente possível - "ainda durante

este mês ou, no máximo, no início

do mês de outubro".

O autarca refere que vão ser mar-

cadas várias hastas publicas, "uma vez

que os lotes deverão ser colocados à

venda por setores de indústria, com

fortes ligações à Benedita, como é o caso

da pedra e do calçado". zx PA

zx No passado dia 30 de agosto

foi apresentado o projeto Ouro

Líquido, no antigo Lagar de Azeite

do Rancho dos Moleanos, em

Évora de Alcobaça.

Após um ano de trabalho em dois

municípios-piloto (Alcanena e Torres

Novas), o projeto chega aos restantes

municípios do Parque Natural da Serra

de Aire e Candeeiros: Alcobaça

(PNSAC): Ourém, Porto de Mós, Rio

Maior e Santarém.

Tendo por missão valorizar a fileira

da oliveira, cultura predominante dos

espaços agrícolas deste território, pre-

tende criar valor e procurar soluções

para os desafios colocados ao olival

tradicional, nos planos do modelo pro-

dutivo, organização do setor, fatores

críticos de competitividade, financia-

mento e estratégia de promoção e co-

mercialização.

Procura contribuir para capacitar

olivicultores e lagares e, ainda, estimu-

lar os produtores a competir cada vez

mais pela qualidade da azeitona e do

azeite - produtos endógenos que

agregam forte carga simbólica e história

milenar, e que podem chegar a um mer-

cado mais vasto.

Na agenda do projeto está, ainda, o

estudo e valorização da paisagem oliví-

cola e de recursos ligados ao olival e ao

azeite, por forma a desenhar uma

estratégia olivoturística, que aporte

valor económico e social às comu-

nidades rurais, integrando produtos

endógenos, gastronomia, natureza,

paisagem rural, cultura e património.

Entretanto, está em curso a constitu-

ição de uma associação para promover a

fileira da oliveira, agregando olivicul-

tores, lagareiros e outros interessados

pelo setor, com atividade nos sete

municípios com território no PNSAC.

O olival nesta região - maioritaria-

mente constituído pelas variedades

tradicionais, como a "Galega" e a

"Lentrisca" - tem um forte valor simbóli-

co junto da comunidade e das famílias

que produzem azeite ao longo de ge-

rações, mantendo vivo o apego às

oliveiras herdadas dos seus antepassa-

dos.

O azeite foi sempre muito valorizado

nesta região, sendo de assinalar o

histórico papel dos monges cistercien-

ses de Alcobaça neste setor, sobretudo

nas vilas e lugares junto à Serra dos

Candeeiros (Aljubarrota, Moleanos,

Évora de Alcobaça, Turquel e Benedita).

O investimento no Projeto Ouro

Líquido para os sete municípios envolvi-

dos está orçado em cerca de 1 milhão

euros, em quatro anos. zx PA

Projeto Ouro Líquido:
Cuidar do Olival - Organizar
a Produção - Valorizar o Azeite

Município
de Alcobaça
associa-se a Dia
Internacional da
Limpeza Costeira

zx Alcobaça associa-se à Funda-

ção Oceano Azul para o "Dia

Internacional da Limpeza Costeira",

que sensibiliza a comunidade para

a problemática do lixo marinho.

Assim sendo, no próximo dia 21

de setembro, às 10h, realiza-se uma

limpeza costeira, com ponto de

encontro junto à ETAR da Praia de

Paredes da Vitória.

Existe transporte gratuito, mas

limitado, e as suas inscrições esta-

rão abertas até amanhã. zx

Alcobaça foi o
segundo concelho
do distrito com
mais nascimentos

zx Alcobaça foi, no ano passado, o

segundo maior concelho do distrito

de Leiria em que as habitantes mais

contribuíram para a taxa de natali-

dade.

Segundo os dados do Instituo

Nacional de Estatística (INE), regis-

taram-se 441 nascimentos no con-

celho de Alcobaça, número que é

apenas ultrapassado pelo concelho

de Leiria, que contabilizou 1125. Em

terceiro lugar, ficou o concelho de

Pombal, com 403 recém-nascidos. zx

3.ª edição do
Triatlo São
Martinho do Porto
acontece no próxi-
mo fim de semana

zx No próximo fim de semana,

dias 21 a 22 de setembro, decorre a

3ª edição do Triatlo de São Martinho

do Porto, prova coorganizada pelo

Município de Alcobaça, a Federação

Portuguesa de Triatlo, a Junta de

Freguesia de São Martinho do Porto

e o Clube de Natação de Alcobaça. zx

Benedita recebe 5.ª
Festa do Pão

zx A vila da Benedita recebe, no

dia 21 de setembro, a 5.ª Festa do

Pão da Benedita, onde estarão as

padarias e cutelarias da região.

No decorrer do evento, realiza-se

o 1.º Grande Prémio de Ciclismo da

Vila da Benedita, e haverá também

showcookings e música. zx

zx BREVES
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Alcobaça e Caldas da Rainha acolhem
Congresso da Academia Internacional
de Cerâmica

zx Desde a passada segunda-

feira e até à próxima sexta-feira,

os municípios de Alcobaça e

Caldas da Rainha acolhem o 51.º

Congresso da Academia Interna-

cional de Cerâmica (AIC).

O evento de renome internacional, e

um dos maiores eventos de cerâmica a

nível mundial, realiza-se pela primeira

vez em Portugal, e reúne cerca de 300

especialistas de 50 países, uma oportu-

nidade para celebrar e promover a rica

herança cerâmica portuguesa.

O tema central do Congresso será "A

Cerâmica no Mundo Mediterrânico: Da

Antiguidade à Contemporaneidade" e

destacará a história cerâmica da região e

a sua contínua importância na sociedade

atual.

Organizado pelos municípios de

Alcobaça e das Caldas da Rainha, em

parceria com a Associação Portuguesa

de Cidades e Vilas de Cerâmica

(AptCVC), o congresso contará com um

vasto programa de atividades que inclui

debates temáticos, apresentações de

especialistas e eventos culturais.

Durante o congresso serão realizadas

visitas a museus, fábricas e ateliers de

artistas locais, estando ainda prevista a

inauguração de duas grandes exposições

cerâmicas - uma de âmbito internacional

e outra de âmbito nacional -, ambas de

entrada gratuita para público até ou-

tubro.

Para o presidente do município das

Caldas da Rainha, Vítor Marques, "é um

orgulho para nós e para a região receber

este congresso, que se constituirá como

uma montra internacional da nossa iden-

tidade enquanto território de cerâmica

por excelência". Além de representar

uma excelente oportunidade para a pro-

moção do turismo cultural e patrimonial

das regiões envolvidas, o autarca subli-

nha que o momento servirá para "va-

lorizar o nosso legado e potenciar o

desenvolvimento económico e social da

região".

Por sua vez, Hermínio Rodrigues,

presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, considera que a realização

deste evento "representa uma enorme

oportunidade para projetar a nossa he-

rança cerâmica a um público global". O

congresso "coloca o território no centro

das atenções como um território de

excelência na produção cerâmica,

reforçando o nosso compromisso com a

preservação e promoção do património

cultural e artesanal que define a nossa

identidade". zx PA

zx As primeiras colheitas de

Maçã de Alcobaça indicam menos

30% de produção do que num ano

normal - algo que o presidente da

Associação de Produtores de

Maçã de Alcobaça, associa às

alterações climáticas.

Goradas as expectativas de recupe-

ração das quantidades perdidas nas duas

últimas campanhas, de 2022 e 2023, a

produção de Maçã de Alcobaça IGP, em

2024, continua média/baixa na sua prin-

cipal variedade, Gala, cerca de 10% infe-

rior à campanha passada e cerca de 30%

inferior a uma campanha normal.

Esta redução do crescimento deve-se

a alterações climáticas, relacionadas

com o aquecimento climático, em espe-

cial nesta campanha com aquecimento

durante o período de inverno, não tendo

as plantas, pelo terceiro ano consecuti-

vo, conseguido satisfazer as necessi-

dades de horas de frio para quebrarem

com normalidade a sua dormência fisi-

ológica.

Apesar destas consequências menos

favoráveis, resta a enorme satisfação de

que os frutos são mais ricos, mais con-

centrados em sólidos solúveis, em mi-

nerais e em fito nutrientes - o que os

torna mais atrativos em termos de cor.

Além de tudo isto, é de destacar o facto

de serem bastante aromáticos, pela

extrema riqueza em ácidos orgânicos e

açúcares naturais.

Resta ainda a esperança de as va-

riedades tardias, de colheita em setem-

bro e outubro, recuperarem das pro-

duções perdidas; são elas as maçãs do

tipo Reineta, Granny Smith e Fuji, estas

últimas apresentando-se já como o

segundo grupo mais representativo do

total de Maçã de Alcobaça IGP.

Excetuando a referência climática re-

ferenciada, nas restantes condições, a

campanha decorreu com normalidade,

sem problemas graves de pragas e

doenças, aliado a conceitos de produção

sustentável, a práticas de agricultura

regenerativa, a métodos de gestão

racional do uso da água, a múltiplas

práticas de limitação natural de pragas

e luta biológica, que permitiram intro-

duzir a conceção dos primeiros Eco

Pomares de Maçã de Alcobaça.

A Associação dos Produtores de Maçã

de Alcobaça (APMA) é constituída por 22

Organizações e Agrupamentos de

Produtores e representa um consórcio

de aproximadamente 500 famílias de

produtores que, no seu total, produzem

oito grupos de variedades distintas, num

total de mais de 50 milhões de quilogra-

mas de maçã, o que representa a cerca

de 400 milhões de Maçãs de Alcobaça

IGP certificadas. zx

Primeiras colheitas de Maçã de Alcobaça
indicam quebra de 30%

zx "Hoje em dia, os agricultores

não se podem apenas preocupar

com as qualidades agronómicas

dos seus terrenos de cultivo.

Devem também focar-se na sus-

tentabilidade ambiental do seu

processo produtivo. O projeto

ECOPOMAR é o reflexo dessa

mentalidade ecológica essencial

nos dias de hoje", afirmou Jorge

Soares, presidente da Associação

de Produtores da Maçã de

Alcobaça (APMA), na sessão de

apresentação do conceito ECOPO-

MAR, realizada a 25 de agosto.

A sessão foi conduzida pelo

Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues, que

salientou o grande dinamismo da APMA.

"Hoje em dia, em Portugal, quando o

tema é a maçã, associamos de imediato

a Alcobaça. Este trabalho deve-se ao

mérito inequívoco da APMA, que tem

contado sempre com o apoio da Câmara

Municipal de Alcobaça. São projetos

como este que elevam a nossa economia

e a nossa agricultura para patamares de

excelência internacional".

O autarca aproveitou o momento para

deixar um cumprimento ao proprietário

da marca, Jorge Soares, mas também

para todos os empresários e agricul-

tores da Maçã, "que todos os dias con-

tribuem para honrar e elevar o nome de

Alcobaça, Terra de Paixão."

Jorge Soares reitera que "os produ-

tores da Maçã de Alcobaça abdicaram

da marca própria para adotar o nome

desta terra. A Maçã de Alcobaça não é

uma marca comercial; é uma marca

institucional."

O projeto ECOPOMAR trabalha

aspetos essenciais como: a proteção

contra pragas de forma sustentável,

sem recurso a químicos, utilizando os

ecossistemas naturais; a retenção de

água da chuva (através de lagoas repre-

sas e sistemas de drenagem); a

prestação de um serviço gratuito de

descarbonização (entre 20 e 30

toneladas de CO2 anuais consumidos

pelos pomares); e, ainda, a produção de

maçã - mais focada na qualidade e no

sabor do que na mera competitividade

de mercado. zx PA

Apresentado Projeto ECOPOMAR
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73% dos residentes na Região Centro
estão satisfeitos com a sua vida

zx O grau de satisfação dos resi-

dentes na região Centro aumen-

tou em 2024, com 73% dos resi-

dentes globalmente satisfeitos

com a sua vida - em 2023, eram

67,5%.

Esta é uma das conclusões da 10.ª

edição do Inquérito à Satisfação dos

Residentes na região Centro, promovido

pela Comissão de Coordenação e

Desenvolvimento Regional do Centro,

I.P., no âmbito da monitorização do

Barómetro Centro de Portugal.

Esta edição do inquérito mostra que,

em 2024, 11,1% dos residentes estão

"muito satisfeitos", 61,9% "satisfeitos",

20,5% "não muito satisfeitos" e 6,5%

"nada satisfeitos". Face ao ano anterior,

destaca-se o aumento da quota dos indi-

víduos "muito satisfeitos" e dos "satis-

feitos" e a diminuição das quotas dos

"não muito satisfeitos" e "nada satis-

feitos".

Em 2024, a percentagem de resi-

dentes satisfeitos na Região Centro

aproximou-se à média dos cidadãos

europeus (86%), obtida pelo Euroba-

rómetro (inquérito realizado à escala

europeia), invertendo a tendência de

divergência que se tinha vindo a veri-

ficar desde julho de 2021. Assistiu-se

também a uma aproximação do nível de

satisfação dos residentes no Centro à

média nacional (77%).

Verificou-se que os homens estão

mais satisfeitos do que as mulheres, os

mais jovens estão globalmente mais sa-

tisfeitos do que os mais velhos, os ativos

mais satisfeitos do que os inativos e que

o grau de satisfação é tendencialmente

maior nas profissões mais qualificadas.

Na recolha deste ano, os quadros supe-

riores, os quadros médios e os profis-

sionais liberais revelaram-se os mais

satisfeitos com a sua vida. Os mais

insatisfeitos eram os trabalhadores não

qualificados e os operários especializa-

dos.

O grau de satisfação tem também

propensão a aumentar quanto mais ele-

vadas forem as habilitações escolares

dos inquiridos. Nesta edição, os indiví-

duos com licenciatura ou mestrado/pós-

graduação/doutoramento eram os mais

satisfeitos e os residentes analfabetos,

que apenas sabem ler e escrever ou que

concluíram o 1.º ciclo do ensino básico

os mais insatisfeitos.

Entre os principais motivos de satis-

fação destacam-se a qualidade de

vida/ter um nível de vida estável, a vida

familiar e ter saúde. No que respeita aos

motivos de insatisfação, as dificuldades

financeiras/custo de vida elevado, os

problemas de saúde e as remunerações

e reformas baixas foram os três princi-

pais fatores de insatisfação apontados

pelos inquiridos.

Nesta edição do inquérito, foi nova-

mente pedido aos jovens, entre os 21 e

os 34 anos, que indicassem os três prin-

cipais fatores que valorizam num ter-

ritório para nele viverem. O fator pre-

ponderante identificado pelos jovens

para se fixarem num território foi a

segurança (20,3%), seguida da proximi-

dade à família e amigos (17,3%).

Seguiram-se o acesso a saúde e edu-

cação (15,6%), o custo de vida acessível

(15,3%) e o acesso a um emprego digno e

devidamente remunerado (12,3%). Com

menor relevância surgiram fatores como

a facilidade de deslocação/mobilidade, a

oferta cultural e de espaços de lazer, a

conetividade digital e, por último, um

ambiente favorável ao empreendedoris-

mo e inovação. zx 

Fonte: CCDR|Centro
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zx No dia 3 de setembro, as

Grutas de Santo António, em

Porto de Mós, acolheram a sessão

de assinatura do Protocolo de

Colaboração no âmbito do

Projeto "Aire & Candeeiros", inte-

grado no Plano de Cogestão do

Parque Natural das Serras de

Aire e Candeeiros (PNSAC).

Na cerimónia marcaram presença o

secretário de Estado do Turismo, Pedro

Machado, o vice-presidente da Câmara

Municipal de Porto de Mós e presidente

da Direção da ADSAICA, Eduardo

Amaral, autarcas e representantes das

entidades que integram o plano de

cogestão e, ainda, representantes do

turismo e de associações de desen-

volvimento local.

O protocolo foi, assim, estabelecido

entre o Município de Porto de Mós, a

Comunidade Intermunicipal da Região

de Leiria e a ADAE, representada pelo

presidente da Direção, Aurélio

Ferreira.

Protocolo esse que tem como objeti-

vo identificar e implementar diferentes

formas de cooperação entre as partes

envolvidas no plano, nomeadamente,

concretizar o projeto turístico "Aire &

Candeeiros", que visa potenciar e pro-

mover os recursos naturais dos ter-

ritórios do Parque Natural das Serras

de Aire e Candeeiros e do Monumento

Natural das Pegadas dos Dinossáurios

- Ourém e Torres Novas. zx

Projeto "Aire & Candeeiros" reúne autarcas
e secretário de Estado do Turismo
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Nazarena doa Medula óssea e salva
vida a doente com leucemia

zx Tânia Pereira, de 44 anos,

natural da Nazaré, mas atual-

mente a residir em Pataias, foi

dadora de medula óssea, e aju-

dou a salvar a vida de uma pes-

soa com leucemia.

A própria explica que recebeu um

primeiro telefonema em março, a dizer

que era compatível com uma pessoa, e

que prontamente, se disponibilizou

para doar a sua medula. Após vários

exames, assim foi! O transplante acon-

teceu no dia 31 de julho, no IPO do

Porto.

A nazarena incentiva todas as pes-

soas a serem dadoras, porque, além do

procedimento ser totalmente indolor, o

organismo fica como novo duas sem-

anas após do transplante. Refere tam-

bém todo o acompanhamento, que

considera "fantástico", já que "os

dadores são tratados como ver-

dadeiros heróis".

O transplante é feito de forma total-

mente anónima, ou seja, os dadores

não conhecem a pessoa que salvam,

tal como a pessoa que foi salva tam-

bém não os conhece. Mas... o que é

certo, é que Tânia Leal Pereira salvou

uma vida, e isso é algo que deixará

ambos, eternamente, gratos! zx
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zx No passado dia 30 de agosto,

o Edifício Cosmos Azul e Mar, em

São Pedro de Moel, acolheu a

última sessão da iniciativa "À

Conversa com", tendo recebido o

orador Álvaro Laborinho Lúcio,

ex-ministro da Justiça e autor

consagrado.

O evento, que faz parte da progra-

mação da época balnear promovida

pelo Município da Marinha Grande,

contou com a presença do presidente

da Câmara, Aurélio Ferreira, que valori-

zou a oportunidade de trazer figuras de

renome nacional, como Laborinho

Lúcio, promovendo o diálogo e a parti-

lha de ideias.

A sessão foi moderada por Fernando

Barroso e visou a apresentação do livro

"A Vida na Selva", onde Laborinho Lúcio

partilha memórias, opiniões e inqui-

etações. O orador, servindo-se do seu

brilhante sentido de humor, conduziu

os presentes numa viagem pelos temas

abordados na obra, que reflete a sua

profunda ligação com a literatura e o

diálogo social. A vasta experiência de

Laborinho Lúcio na magistratura,

política e literatura, cativou a audiên-

cia, proporcionando uma noite de diá-

logo.

Desde o seu primeiro livro, editado

em 2014, Álvaro Laborinho Lúcio tem

feito um percurso de que guarda

memórias, opiniões, interesses, per-

guntas e respostas, perplexidades e

reconhecimentos, em leituras públicas,

festivais, conferências e textos com

destinos vários. "A Vida na Selva" é o

primeiro resumo de uma vida com a li-

teratura - e o testemunho de uma per-

sonalidade comprometida com as suas

paixões e o diálogo com os outros. zx

Laborinho Lúcio à conversa
em São Pedro de Moel
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Jéni Lage / Clara Bernardino

zx  Na tarde do passado domingo

decorreu no La Vie Caldas da Rainha

Shopping Center a apresentação do

livro "Diário de Hodgkin", de Rute Silva,

que contou a história de luta intensa

contra o cancro, entre esforços e recur-

sos à medicina tradicional e a medici-

nas alternativas, num momento de par-

tilha único.

"Se a vida me presenteou com um

desafio, eu decidi torná-la uma

história", manifestou a autora do livro,

que é uma lutadora. Sobreviveu a dois

linfomas e viu-se no limiar entre a vida

e a morte após a falência de todos os

órgãos do corpo. Nesse momento

escreveu uma carta consciente para a

família, "a carta de despedida nunca

antes lida". 

Agora relata a sua história num livro

de 146 páginas que demonstra a var-

iedade e complexidade de sentimentos

que se vive após um acontecimento de

tamanha plenitude. 

Rute Silva começou por contar como

sobreviveu a dois linfomas, em 2021 e

2022. Como perdeu duas pessoas

importantes antes de lhe aparecer a

doença. Como procurou informações

sobre o linfoma de Hodgkin e como não

encontrou nenhum testemunho de

sobrevivência a contar o processo. E

como decidiu, a partir de frases soltas,

tornar este num livro de relato de um

sobrevivente à doença. 

O linfoma de Hodgkin é um cancro do

sistema linfático, parte do nosso sis-

tema imunitário. Pode afetar pessoas

de qualquer idade mas é mais fre-

quente entre os 20 e os 40 anos ou

depois dos 55 anos. No linfoma de

Hodgkin, células do sistema linfático

crescem de forma anormal e podem

disseminar-se pelo organismo.

Este livro é contado na terceira pes-

soa, com personagens que represen-

tam países ou locais do mundo.

"Quando uma pessoa se senta numa

cadeira de quimioterapia parece que a

nossa liberdade acaba aí porque

entregamos o corpo à medicina. A única

coisa que podemos fazer é sonhar e

sonhava com viagens no mundo. As

personagens são os nomes dos países

que quero conhecer e as viagens que

programei ou já fiz após os tratamen-

tos", contou a autora. 

Além da medicina tradicional, Rute

Silva optou ainda por caminhos de

medicina alternativa como acupuntura

(que atenua os efeitos secundários dos

tratamentos), treino físico (como corri-

da e ginásio) e psicoterapia para liber-

tação das emoções. 

Na realidade, o próprio livro foi uma

libertação das emoções que Rute expe-

rienciou durante o tratamento: 

"Quando comecei a escrever o livro

não tinha qualquer tipo de terapia e

escrever este livro deu-me a força e o

alento para voltar ao desafio e ter forças

para andar para a frente" expressou. 

O livro é ainda uma fonte de inspi-

ração, fé e esperança para quem está a

passar por um processo semelhante ou

conhece alguém a passar por isto.

"A mensagem principal deste livro é

sem dúvida uma mensagem de esper-

ança, a esperança de que tudo pode

correr bem e que o amanhã vai ser mel-

hor", indicou. 

A autora destacou a importância da

família, que foi o seu grande pilar neste

processo, e a irmã Mónica deu um

testemunho de união.

Atualmente, Rute Silva dá acompan-

hamento a pessoas a passar pelo

mesmo tipo de situação através das

suas redes sociais e fala com elas como

fonte de positivismo e esperança de um

amanhã melhor. zx 

História de luta contra o cancro no "Diário de
Hodgkin" apresentada no La Vie 
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zx Três jovens residentes no con-

celho da Nazaré participaram no

Rockin'1000, um concerto da

maior banda de rock do mundo,

que decorreu no sábado passado,

no Estádio Municipal de Leiria.

Hélder Dias, baterista natural da

Nazaré e membro integrante da banda

"Canja", Bruno Maurício, também bate-

rista nazareno, e Tiago Campos, natural

de Bragança Paulista (Brasil), mas resi-

dente em Valado dos Frades.

Em declarações ao jornal da , Hélder

Dias confessou que os primeiros dias,

de ensaio, foram intensos, mas garantiu

que, tocar para 20 mil pessoas, "foi uma

experiência incrível", que "qualquer

músico deveria ter a oportunidade de

vivenciar" - "não só pela parte musical

mas muito pela parte social/emocional".

O espetáculo contou com a atuação

de 200 bateristas, 300 guitarristas, 200

baixistas, 50 teclistas e 250 cantores, e

ouviram-se alguns dos maiores êxitos

do rock: "Smells Like Teen Spirit"

(Nirvana), "Enter Sandman" (Metallica),

"Killing in the Name" (Rage Against the

Machine), "Highway to Hell" (AC/DC),

"Learn to Fly" (Foo Fighters), "Seven

Nation Army" (The White Stripes),

"Numb" (Linkin Park), "Song 2" (Blur),

"Knights of Cydonia" (Muse), "Yellow"

(Coldplay), "Another Brick In The Wall

(Part 2)" (Pink Floyd), "Don't Look Back in

Anger" (Oasis) e um medley dos Green

Day.

Durante a noite, o italiano Fabio

Zaffagnini, mentor do projeto, anunciou

que o evento regressará a Portugal; no

entanto, ainda não existe data, nem

local definido.

A Maior Banda de Rock do Planeta -

nasceu com o objetivo de trazer Foo

Fighters para Cesena, Itália. Graças ao

vídeo viral "Learn to Fly", agora com

mais de 63 milhões de visualizações, o

projeto ganhou vida, oferecendo shows

épicos em estádios em todo o mundo,

com 1000 músicos tocando em unís-

sono. zx JL

Músicos da Nazaré participaram
no grande evento rockin'1000 Leiria

Pedro Antunes

zx  Os chapéus de chuva colori-

dos com uma pega em cerâmica

com a forma de um falo são já um

grande sucesso na Rua da

Liberdade, nas Caldas da Rainha,

e atraem as atenções de milhares

de pessoas.

A inauguração oficial da instalação

dos 645 chafalos (chapéus de chuva

com falo) teve lugar ao final da tarde do

passado sábado, mas desde a sua colo-

cação, no dia anterior, houve autênticas

romarias ao local para ver, fotografar e

filmar.

No sábado, desde manhã, a rua

esteve sempre cheia de pessoas e não

há memória de que algum dia tenha ali

estado tanta gente, mesmo sendo uma

artéria importante, ao fazer a ligação

entre a Praça da República e o Largo do

Hospital Termal.

Segundo a impulsionadora desta

ideia, Zélia Marques, tudo começou

com uma brincadeira à mesa no natal

passado. "Tínhamos adquirido o

Camaroeiro Real e começámos a falar

de fazer algo de revolucionário nesta

rua. O meu filho Tomás sugeriu fazer

algo relacionado com o falo", contou.

Noutro dia, Zélia Marques voltou a

falar com seu filho e surgiu a ideia de

colocar os falos como pegas de chapéus

de chuva para serem pendurados na

rua. Apesar dos chapéus de chuva colo-

cados desta forma seja associado a

Águeda, onde isso é feito desde 2012,

acabaram por chegar à conclusão de

que a originalidade dos cabos em forma

de falo seria interessante para fazer nas

Caldas.

O primeiro passo foi o de criar o

logotipo e registar a marca. Ao longo de

todo este processo, já investiu cerca de

cinco mil euros. A maior parte do valor

foi para a aquisição dos chapéus e dos

falos. 

O molde das pegas em cerâmica foi

realizado por Helena Brito, da loja e

atelier Linhas da Terra (que fica tam-

bém na Rua da Liberdade), tendo depois

sido produzidas várias centenas para

os chapéus colocados na instalação e

para os que vão estar à venda.

Para breve está a abertura da loja

onde serão vendidos os chafalos e ou-

tros artigos de merchandising criados

no âmbito desta iniciativa. "Temos tido

uma procura louca de chapéus", referiu

Zélia Marques. Tiveram até já uma

encomenda para o Freud Museum, em

Londres.

A iniciativa foi também abraçada por

Rosário Delgado, proprietária da paste-

laria Gato Preto, que deu o seu apoio na

instalação dos chapéus e que no dia da

inauguração ficou responsável pela ani-

mação musical e por um original bolo

que serviu de "corta-fitas" para a inicia-

tiva.

Desde que ouviu a ideia, Rosário

Delgado achou que seria importante

conseguir concretizá-la. "Sempre que

se fala das Caldas, as pessoas esboçam

logo um sorriso e referem que é a terra

dos falos", disse.

Também proprietária do Quiosque da

Praça, a empresária tem promovido

vários concertos para animar os seus

espaços comerciais e aquela zona da

cidade. "Com esta ideia da Zélia, con-

seguimos conjugar uma série de von-

tades e de esforços", comentou Rosário

Delgado.

A empresária está contente com os

resultados obtidos por abrir o Quiosque

da Praça à noite e promover concertos,

mas espera agora que outros comer-

ciantes façam o mesmo, tal como acon-

tece com o Camaroeiro desde que

reabriu. "As pessoas até agradecem por

estarmos abertos", contou.zx 

Chapéus de chuva com arte erótica
dão colorido a rua nas Caldas 
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Entrevista com o fadista
Emanuel Moura
Emanuel Moura nasceu
nas Caldas da Rainha no

ano de 1987, e vive,
desde de criança, na
localidade de Bárrio,

Alcobaça. Passou pela
Universidade de Coimbra

e começou a carreira
como fadista em 2007

zx RN - Quando começou esta

paixão pela música? Que instru-

mento começou por tocar?

Comecei a tocar saxofone tenor com

11 anos, na Orquestra Ligeira do Bárrio,

não tinha grandes referências na músi-

ca pois não tinha na família chegada

relacionada com as artes.

RN- O fado humorístico chega

quando na sua vida?

O fado surge na mesma altura que

aparece a viola na minha vida, para

mim o viola era um instrumento liberta-

dor porque me deixava cantar e nessa

altura conheci o Max Raimundo, fadista

de Alcobaça, que me aliciou com a ideia

de cantar fado humoristico.

RN- Que artistas de fado, ou

que outro género musical, têm

influência no caminho que

acabou por seguir na atual car-

reira?

A minha primeira grande referência

é na verdade o Manuel João Vieira, no

entanto quanto mais fui conhecendo o

mundo do fado mais me apaixonei pela

velha geração da Hermínia Silva,

Alfredo Marceneiro e até o Manuel de

Almeida.

RN- O Emanuel conta, atual-

mente, com uma agenda de

espetáculos muito preenchida,

mas nem sempre foi assim. Nos

primeiros anos quais foram as

maiores dificuldades?

A maior dificuldade para um artista

em início de carreira é acima de tudo

definir-se e encontrar o seu público

alvo, é um processo que demora bas-

tante especialmente quando se é um

artista independente como é o meu

caso desde sempre. Fazer chegar a

nossa música à maior quantidade de

pessoas possível sem ajuda é a maior

dificuldade.

RN-Quantos anos andou a can-

tar e a tocar, e sentia que faltava

alguma coisa para dar o salto

que te permitisse viver da músi-

ca?

Basicamente, desde os 20 anos que

decidi que queria fazer carreira artísti-

ca, apenas atingi a minha independên-

cia financeira a partir dos 30, devo

dizer que foram 10 anos de luta intensa

entre a precariedade e o sonho.

RN- Houve um ponto de

viragem na carreira? Quando é

que isso aconteceu? E quais

foram fatores que contribuíram

para essa nova realidade?

A seguir ao confinamento passei a

encarar a carreira artística de outra

forma, muito mais profissional, nessa

mesma altura conheci o David Antunes

que me convidou a participar no seu

programa on-line "Canta-me uma

História", esse momento é o ponto de

viragem pois através daquela platafor-

ma eu cheguei a um público que não me

conhecia e que estava ávido de se rir.

RN-Que concerto, ou concertos,

foram marcantes para a afir-

mação da carreira?

O primeiro espetáculo realmente

marcante que fiz foi talvez o do MEO

Marés Vivas em 2018. Em 2022 fiz o

Coliseu do Porto que é uma marca

incontornável na carreira de um artista.

RN- Como está a agenda para

este ano?

A minha agenda este ano está igual-

mente preenchida à semelhança do ano

passado, tenho espetáculos por todo o

território português incluindo duas idas

aos Açores, é importante referir que já

este ano atuei para as comunidades

portuguesas na Suíça e Canadá.

RN- Quais foram os maiores e

mais espetaculares concertos até

à data?

Queima das Fitas - Coimbra 2011

MEO Marés Vivas 2018

Coliseu do Porto 2022

FNA - Santarém 2022

FNA - Santarém 2024

RN- Atua sempre com banda

ou continua a dar espetáculos a

solo? Ou em que situação cada

uma das situações se coloca?

A esmagadora maioria dos espetácu-

los que dou atualmente são sempre

com banda, no entanto abro algumas

exceções para eventos específicos onde

faço apenas participações onde me

apresento com a viola apenas.

RN- Em que região do nosso

país dá mais concertos? Há algu-

ma explicação?

Cada vez a minha presença pelas

várias regiões do país está mais nor-

malizada pelo que a minha agenda está

dividida entre o norte, o centro e o sul,

atualmente com uma maior presença

no Algarve, uma região onde entrei o

ano passado.

RN- No estrangeiro, por onde

tem passado?

Suiça, China, Alemanha, França,

Canadá e EUA

RN: o público é maioritaria-

mente português?

Quando me apresento fora de

Portugal é sempre para comunidades

portuguesas.

RN- Fale-me, agora, dos teus

espetáculos. Há uns mais tradi-

cionais e outros com músicas

com bolinha no canto superior

direito. Quais são as principais

diferenças?

Acima de tudo o espetáculo com

bolinha é uma apresentação sem qual-

quer tipo de filtros, é um conteúdo

muito específico que nunca faço em

eventos de porta aberta onde não se

pode controlar o ambiente, não é acon-

selhado a menores por causa da lin-

guagem e uma lufada de liberdade de

expressão numa época em que temos

tanto a censurar.

No espetáculo de fado humorístico

que apresento pelo país não há qual-

quer tipo de linguagem explícita pelo

que é aconselhado a todos!

RN: Os concertos cruzam-se?

Os dois espetáculos têm pontos em

comum, existem vários temas que

canto nos dois formatos com os devidos

ajustes de linguagem e contexto.

RN: Já existiu alguma reação

do público ao concerto das músi-

cas com bolinha que tenha sur-

preendido? Qual ou quais?

Nesse espetáculo o que mais me sur-

preende é o facto de as pessoas

saberem exatamente para o que vão e

durante aquelas duas horas desligarem

a maioria dos preconceitos que têm e

simplesmente divertirem-se sem fazer

qualquer juízo de valores.

RN-Além das atuações a solo

há registo de algumas colabo-

rações- Quais foram as mais

marcantes e porquê?

O mais marcante é o David Antunes

pela relação de amizade que criámos,

também não posso esquecer o João

Paulo Rodrigues porque artisticamente

foi também uma referência para mim

na adolescência.

RN-Quais são as músicas obri-

gatórias no alinhamento de qual-

quer concerto?

Pestarim, Menina do Balcão, Júlia

Galdéria, Fado da Próstata e Tapum

RN. As redes sociais tiveram

impacto no trajeto?

As redes sociais neste momento são

a melhor e mais eficaz via de comuni-

cação de um artista, a democratização

destas armas de informação ajuda em

muito o meu crescimento artístico e

propagação da minha mensagem.

RN- Quais os discos que já edi-

tados? Quando sai o próximo? Já

se pode adiantar alguma infor-

mação sobre esse trabalho?

Tenho três discos editados, Fado mal

criado I , Fado mal criado II e Fado mal

criado III, lancei esta semana novo sin-

gle "Menina do Balcão" que já está

disponível nas plataformas digitais de

música e conto a partir de setembro

fazer o lançamento de vários novos

temas.

RN- Além do trabalho de can-

tor, em que outros projetos está

envolvido?

Para além de cantor sou também

diretor da CFM (Cister FM), um traba-

lho do qual me orgulho muito. zx

Alcobaça

DR



18 de setembro de 2024 zx15xz cultura

Cultura

zx O poema "Voo da Liberdade",

do escritor e jornalista Salvador

Neto, residente em Alcobaça, foi

incluído na Antologia de Poesia

Portuguesa Contemporânea "En-

tre o Sono e o Sonho", publicada

pela Chiado Books.

Este lançamento marca o 16.º volume

desta aclamada série, que continua a

celebrar a diversidade e a riqueza da

poesia portuguesa contemporânea.

"Voo da Liberdade" é uma obra que

reflete a busca incessante pela liber-

dade e a capacidade humana de sonhar

e transcender barreiras.

A Chiado Books, editora responsável

pela antologia, afirma que ambicionam

criar, mais uma vez, "o melhor volume

de sempre desta antologia, representan-

do as diversas correntes da poesia por-

tuguesa contemporânea".

A inclusão de "Voo da Liberdade" é um

testemunho do talento de Salvador Neto

e da sua contribuição significativa para a

literatura portuguesa e, o lançamento da

antologia, está previsto para o final de

setembro.

Sobre Salvador Neto: Salvador Neto é

um escritor e jornalista brasileiro, resi-

dente em Alcobaça, distrito de Leiria.

Com uma carreira marcada pela paixão

pela escrita e pela comunicação, Neto

tem se destacado pela sua capacidade

de contar histórias que

tocam o coração e a mente dos

leitores. É autor de três livros: Na Teia

da Midia (2011), Gente Nossa (2014) e

Tinha um AVC no Meio do Caminho

(2024). zx

Escritor e Jornalista brasileiro residente
em Alcobaça escolhido para a Antologia
da Chiado Books

Armazém das Artes recebe a "Câmara
das Maravilhas" de José Aurélio

zx O renomado escultor contem-

porâneo José Aurélio e o prestigia-

do espaço cultural Armazém das

Artes têm o orgulho de apresentar

uma exposição singular que mer-

gulha nas tradições fascinantes

dos Gabinetes de Curiosidades.

Esta exposição, cuidadosamente

organizada por Alberto Guerreiro,

museólogo do Município de Alcobaça e

curador da mostra, promete transportar

os visitantes para uma jornada única,

onde a arte, a natureza e a curiosidade

se entrelaçam.

A inauguração terá lugar no dia 9 de

dezembro, pelas 16h, e a entrada é livre.

A Câmara das Maravilhas… Ou

Gabinete de Curiosidades

No espírito dos Gabinetes de

Curiosidades do passado, a exposição é

uma fusão de arte e conhecimento,

exibindo uma coleção multifacetada de

objetos naturais, artefactos manufatura-

dos e obras de arte do escultor José

Aurélio.

Esta instalação não busca replicar

fielmente os exemplares do passado.

Em vez disso, ela se propõe a oferecer

uma representação contemporânea do

tradicional Gabinete de Curiosidades.

A mostra destaca a maravilhosa e

misteriosa coleção do escultor José

Aurélio, representando um universo que

vai desde o estudo artístico até ao cole-

cionismo pessoal.

Os visitantes serão imersos numa

experiência única que transcende as

fronteiras entre o privado e o público. zx

DR

zx  Pelo 23.º ano, a aldeia da Barrenta,

em Porto de Mós, vai acolher o Encontro

Nacional de Tocadores de Concertina, o

maior neste formato.

Este lugar, na União das Freguesia de

Alvados e Alcaria, conta com cerca

pouco mais de três dezenas de habi-

tantes, mas no dia 28 de setembro,

espera receber mais de 600 tocadores

de concertina e milhares de visitantes.

Esta iniciativa faz parte da agenda de

muitos amantes da cultura tradicional

portuguesa, e em 2023, foram mais de

700 tocadores, muitos cantadores ao

desafio, e milhares de visitantes, que

passaram por esta aldeia no coração

das Serras de Aire e Candeeiros.

A organização pretende assim dar

continuidade aos encontros anteriores,

e continuar a fazer deste evento, o

maior encontro de tocadores de con-

certina do país, neste formato.

O Centro Cultural da Barrenta, enti-

dade promotora, tem apostado em si-

nergias com as autoridades locais no

sentido de melhorar os acessos, bem

como as condições de segurança.

Por esta altura, a aldeia mobiliza

meios e infraestruturas, para respon-

der às necessidades, e proporcionar

assim um momento inesquecível a

quem por ali passa.

Os sabores tradicionais da região, o

artesanato e os costumes locais tam-

bém têm lugar nesta festa. E, este ano,

para responder às necessidades, o

espaço gastronómico vai ter mais

opções, com dois pontos de tasquinhas

- que proporcionarão o convívio e a

troca de experiências entre grupos.

No que à música diz respeito, os dois

palcos disponíveis também vão ser

maiores e com mais recursos, para pôr

em evidência as características de cada

grupo. Os cantares ao desafio são cada

vez mais umas maiores apostas deste

encontro, e a expectativa é aumentar o

leque de grandes nomes a nível

nacional.

Numa região que reúne 100 conce-

lhos, lugares com história, lendas, cos-

tumes e tradições, onde é possível

descobrir a essência de um país, este

evento é, sem dúvida, um marco que

perpetua um dos instrumentos mais

típicos da nossa cultura popular.

O primeiro encontro envolveu cerca

de 40 tocadores, com o objetivo de

poder dar vida a uma aldeia que só por

si iria desaparecer com o passar dos

anos se nada fosse feito para ter algu-

ma visibilidade.

Desde aí tem vindo a crescer… e ano

após ano, a organização espera con-

seguir crescer mais! zx 

Encontro Nacional de Tocadores de Concertina vai trazer músicos
de todo o país à aldeia de Barrenta
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Nazaré fez receção aos professores
do novo ano letivo

zx A receção aos professores da

rede de ensino do concelho da

Nazaré para o ano letivo 2024-2025

decorreu no passado dia 4 de

setembro, após uma visita guiada

a alguns locais de relevância

histórica e cultural.

O momento de sessão oficial de boas-

vindas contou com a presença dos

responsáveis do Agrupamento de Escolas

da Nazaré e da comitiva municipal - e o

líder do executivo, Manuel Sequeira,

desejou um "bom ano letivo a todos".

A iniciativa teve como fim "assegurar o

acolhimento e integração dos novos pro-

fessores, proporcionando-lhes um

momento de confraternização com os

restantes", bem como assinalar o início de

mais um ano letivo.

Aos 30 professores recém-chegados ao

agrupamento de escolas, o coordenador,

João Magueta, disse haver, neste ter-

ritório, uma "forte ligação ao mar" e, desse

modo, referiu a importância de realizar

atividades, durante o ano letivo, que pro-

movam a literacia ambiental e dos

oceanos".

Já o vereador com o pelouro da

Educação na Câmara Municipal, Orlando

Rodrigues, deixou a sua expectativa sobre

o encontro, manifestando o desejo de que

"ajude a promover sinergias de articu-

lação entre os diferentes agentes, que

venham a refletir-se na qualidade do tra-

balho a desenvolver ao longo do ano letivo

2024-2025, nomeadamente ao nível dos

projetos conjuntos, como o Eco-Escolas,

em que o Município tem conquistado

diversas distinções". zx

DR

zx O Município da Nazaré esti-

ma em mais de 2 milhões de

euros,o valor necessário para

adequar as infraestruturas de

ensino do concelho às necessi-

dades da comunidade educativa.

Numa moção aprovada em reunião

de câmara, o executivo explica que esse

investimento é imprescindível, para evi-

tar que, a médio prazo, seja colocada

em causa, "a igualdade de oportu-

nidades", entre alunos dos diferentes

concelhos.

A capacidade de acolhimento das

atuais infraestruturas, sob gestão do

município da Nazaré, "não consegue dar

resposta de elevada qualidade às

necessidades educativas do concelho,

uma vez que o projeto original de

expansão da Escola Amadeu Gaudêncio

nunca se efetivou e a oferta educativa

pública representa, hoje, entre 100% e

85% (dependo do nível de ensino) da

realidade local".

De acordo com o Agrupamento de

Escolas da Nazaré, o ano letivo de

2024/2025 terá início com "um número

insuficiente de salas de aula disponíveis

em relação à quantidade de turmas que

estão formadas e aprovadas em rede".

A escola dispõe de 36 salas de aula,

enquanto o número de turmas a alojar

será de 42: 5.º ano - 7; 6.º ano - 5; 7.º ano

- 6; 8.º ano - 5; 9.º ano - 8; 10.º - 4 (incluin-

do o profissional); 11.º - 4; 12.º - 3.

Ou seja, isto significa que há um

deficit de seis salas, "criando uma situ-

ação onde todas as turmas dificilmente

poderão ter um espaço próprio para as

atividades diárias". Isto, adianta a autar-

quia, ainda sem contar com os desdo-

bramentos que irão ocupar mais

espaços.

Daí a necessidade da sala do pavilhão

e da garantia de seis espaços contínuos

para a Educação Física de todas as tur-

mas de 2.º, 3.º ciclo e secundário,

durante a semana, refere o agrupamen-

to na moção.

A Câmara Municipal considera que a

"superlotação dos espaços disponíveis

vai afetar diretamente a concentração

dos alunos, a eficácia do ensino e o con-

forto de todos os envolvidos, resultando

num ambiente de aprendizagem menos

propício" e defende que, para garantir a

manutenção de um padrão de ensino de

qualidade, "é imprescindível a criação

de mais salas de aula e as oito que estão

planeadas já não permitirão a retirada

das Estruturas Modulares".

De acordo com o executivo, as neces-

sidades de expansão de espaços físicos

não foram supridas antes da transfe-

rência de competências na área do ensi-

no e a moção, aprovada em reunião de

câmara, visa "sensibilizar e solicitar as

melhores diligências a todas as enti-

dades responsáveis pela Educação que

considerem, como prioritária, a expan-

são da rede de infraestruturas, no con-

celho da Nazaré".

Uma vez que existem diversos apoios

financeiros externos para este efeito

que e, graças à situação financeira

deste município, que está sob processo

de reequilíbrio financeiro desde 2011, e

que por isso não tem capacidade finan-

ceira para a concretização destas

necessidades, o executivo apela ao

Governo Central que avance com a

obra.

Só assim se evita que a comunidade

escolar do concelho da Nazaré seja

prejudicada em relação a outros conce-

lhos, onde as infraestruturas existentes

já cumpriam, à data do início do proces-

so de delegação de competências, os

requisitos mínimos exigidos.

A oferta de ensino suplementar ao

ensino de 1.º ciclo surgiu em 1958, na

Nazaré, com o colégio privado

[Externato Dom Fuas Roupinho]. A

primeira fase da Escola Amadeu

Gaudêncio foi concretizada no final dos

anos 80, e a segunda fase, em finais dos

anos 90. No entanto, a terceira fase,

nunca chegou a ser concretizada.

A Escola Amadeu Gaudêncio tem o

2.º e 3.º ciclos e ensino secundário. zx

Município reivindica expansão da rede
de infraestruturas de ensino

Santa Casa da Misericórdia de Alfeizerão procura
professores voluntários para a Universidade Sénior

zx A Santa Casa da Misericórdia de Alfeizerão continua a pedir professores voluntários para a

Universidade Sénior, um projeto que a instituição retoma este ano letivo, após uma interrupção

provocada pela pandemia. zx

Atribuição de Bolsas de Estudo com novas regras
zx O Regulamento Municipal para Atribuição de Bolsas de Estudo sofreu alterações que contem-

plam as necessidades de adaptação deste regulamento às dinâmicas do ensino superior.

O documento final, que acolhe algumas das propostas do PS, inclui as bolsas de estudo dos Cursos

Técnicos Superiores Profissionais (TeSP), "pois considerávamos uma injustiça estes cursos não

estarem comtemplados".

"Não se conseguiu a totalidade do apoio da bolsa, mas consideramos um bom principio, e no pró-

ximo ano poder-se-á fazer uma avaliação e ponderar a sua totalidade da bolsa".

Sobre o documento final, o PS entende que as "alterações tornam este regulamento mais justo,

equilibrado e universal". zx

zx A Escola Profissional de Agricultura e

Desenvolvimento Rural de Cister

(EPADRC) foi considerada, no ano letivo

2023-2024, uma AgroEscola, uma dis-

tinção que a diretora do estabelecimento,

Paula Malojo, pretende "manter".

A distinção insere-se na iniciativa

"Redescobrir a Terra", promovida pelo Fórum

Estudante e pela Confederação de Agricultores

de Portugal, e "foi o reconhecimento do trabalho

feito, sobretudo, na área da agricultura, em ter-

mos de formação, e de sensibilização dos futuros

técnicos, para questões que são cada vez mais

importantes na agricultura", como a sustentabi-

lidade.

A responsável afirma que têm tentado chamar

a atenção da comunidade escolar para "a neces-

sidade de adotar práticas agrícolas cada vez

mais defensoras e amigas do ambiente" e que,

nesse sentido, era oportuno aproveitar aquilo

que são as dinâmicas de projetos que vão desen-

volvendo, para fazer esta candidatura.

Mostra-se muito satisfeita com esta distinção,

e assume querer mantê-la. zx

EPADRC recebe selo de
AgroEscola
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Atualidade: 0 GDN está de parabéns, 3 de Setembro de 1924 a 3 de Setembro de 2024.

"Os Nazarenos" um século de vida. 100
Anos de muitas histórias

Joaquim José Paparrola

zx Nesta data, nascia o Grupo

Desportivo "Os Nazarenos". Um clube

com uma mística única, de uma raça e

querer que sempre foi o ADN dos habi-

tantes desta vila piscatória. 

Reza a história que foi na taberna da

"Cova Funda" (atual Taberna Xapa's) que

um grupo de amigos se reuniu e decidiu

levar a cabo uma demanda, que persiste

até aos nossos dias, a idealização/rea-

lização de um grupo a que deram o nome

de Grupo Desportivo "Os Nazarenos".

Jogadores como José Vigia, Toni, Vitorino

Valverde, Zé Laborinho, Parré, Armando

Curado, Joaquim Curado entre outros,

foram alguns dos jogadores que se nota-

bilizaram no início do clube, no Velhinho

Campo intitulado como o "Tribunal" e

onde era muito raro os alvinegros serem

derrotados. 

Os momentos mais marcantes dos

alvinegros ficam aqui documentados.

Claro está que seria preciso uma bíblia

para relatar todas as histórias deste

clube centenário, porém na vertente

desportiva foram os mais importantes.

Em 1970-1971 o GD "Os Nazarenos" subi-

ram pela 1ª vez à 2ª Divisão Nacional sob

o comando do treinador Vieirinha, como

jogadores como, António Maranhão,

Ruben, Hélder, Maximiano Salvador,

Nartanga, Fernando, Orlando Rosseau,

Carlos Torpes, José António, José

Adelino, Jorge Alves, Quim, Góis, Quim-

zé Grilo entre outros. E pela 2ª Divisão se

mantiveram duas temporadas. Na tem-

porada 1978-1979, "Os Nazarenos" então

na 3ª Divisão, Série D subiram à II

Divisão Nacional após vencerem na ulti-

ma jornada em casa o Benfica de Castelo

Branco, (2-0). Na época de 1979-1980 nos

16 Avos de final, "Os Nazarenos"

empataram em casa (1-1) frente ao

Sporting Clube de Portugal, tendo de

jogar na 2ª mão em Alvalade onde perde-

ram, (3-0), com a equipa leonina que

relembre-se foi Campeã Nacional e

vencedora da Taça de Portugal nessa

temporada. Na temporada de 1980-1981,

o GDN alcançou a sua página mais boni-

ta ao estar a 90 minutos de subir à 1ª

Divisão Nacional, em caso de vitória

neste jogo frente ao Académico de Viseu

com o qual perdeu, (0-1). Na Liguilha I/II

Divisão. Sob o comando do mítico

treinador Vieirinha, o plantel era este.

Guarda-redes: Fernando Lapa e Ruben:

Defesas: António Pinho, Juvenal Oliveira,

Francisco Ferrinho, Vítor Gato, António

Pascoal Armindo e José Vigia: Médios:

António Viola, Joaquim Teles, José

Paulino, Carlos Vasco. Avançados: João

Carvalho, Miguel Angel Perez, Delfim

Alves, Flora, João Estrela, Joaquim

Trindade. 

O GDN manteve-se na 2ª Divisão

Nacional até 1982-1983 a partir dessa

data nunca mais regressou ao escalão

secundário. De momento o GDN compete

na Divisão de Honra da AF Leiria. Das

centenas de jogadores que começaram a

carreira no "Os Nazarenos", claro está

que houve alguns que mais se

destacaram e ainda o fazem com bas-

tante notoriedade no futebol português.

Senão vejamos: Emílio Peixe,

(Internacional A, melhor Jogador do

Mundial de Sub 19 em 1991, e camadas

jovens FPF), Francisco Trindade, Manuel

Pires, (internacional Olímpico) José Rui,

Luís Vasco, e João Peixe, (Internacional

Sub 20 e camadas jovens FPF), Francisco

Mota, (Internacional Júnior).

Actualmente, Ricardo Esgaio,

(Internacional Sub 21 e camadas Jovens

FPF) Stephen Eustáquio, (Internacional

Sub 21 por Portugal e Internacional A pelo

Canadá., e Tiago Esgaio.

Palmarés Competições Regio-

nais: Seniores 14 títulos distritais.

4 Títulos de vencedor da Taça de

Honra da AF Leiria, 1959/60, 1964/65,

1976/77, 2003/04. 3 Taças da AF Leiria 1ª

Divisão Distrital, 1959/60, 1964/65,

1976/77. Um título de Campeão da 2ª

Divisão Distrital, 1953/54; 2 Títulos de

Campeão da Taça de Honra da AF Leiria,

1968/1969, 1969/1970; Uma Supertaça de

Leiria, 2004/2005; 3 Taças da AF Leiria,

1967/68, 1991/92, 1993/1994. Um total de

14 títulos distritais.

Escalões Jovens: 8 títulos distri-

tais.

Juniores cinco títulos de Campeão,

1957/1958, 1958/1959, 1959/1960,

1960/1961, 1980/81: Juvenis, uma Taça da

AF Leiria. Iniciados, um título de

Campeão e Taça da AF Leiria em

2010/2011.

Participações do GDN nos Nacionais:

27 presenças no Nacional da 3ª Divisão. 6

Presenças na 2ª Divisão Nacional. Várias

participações nos Campeonatos

Nacionais jovens. Em Juniores, Juvenis e

Iniciados.

Parabéns ao centenário Grupo

Desportivo "Os Nazarenos. zx

DR

O Velhinho, mitico e extinto campo Pelado

Nazarenos 2ª Divisão

Nazarenos na 1ª presença no Distrital

Equipa do GDN da temporada 2023-2024Nazarenos 1970-1971

Equipa do GDN que jogou na Liguilha

Subida de Divisão 1970-1971

DR
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Rui Bento Vasques fez 
balanço da temporada

Bruno Alexandre Paparrola

zx A Praça de Toiros do Sítio da Nazaré,

recebeu no passado doa 17 de Agosto a

terceira corrida de toiros da sua tempora-

da. 

O cartel foi composto pelos Cavaleiros:

Rui Salvador, Luís Rouxinol e João Moura

Jr. Pegaram os seis toiros da ganadaria

Passanha, os grupos de forcados

amadores de Montemor e Aposento da

Moita. 

Abriu praça o cavaleiro Rui Salvador,

que nesta temporada de 2024 se irá des-

pedir das arenas depois de ter quarenta

anos como cavaleiro profissional. Lide de

raça perante um toiro com sinais de

mansi-dão e de algum sentido, que car-

regava no remate dos ferros, Salvador

teve de andar sempre ligado para deixar

a ferragem de forma meritória. O ca-

valeiro de Tomar, manteve a toada da sua

primeira lide, naquela que foi a sua últi-

ma lide na Nazaré. Sempre ligado ao toiro

que respondia aos cites do cavaleiro, Rui

Salvador empolgou-se, pisou terrenos de

compromisso para mo momento da sorte

deixar bandarilhas a fazer lembrar os

tempos que se consagrou como figura do

toureio. Rui Salvador, esteve a gosto, foi

muito acarinhado e acabou por ter uma

bonita e digna despedida na Nazaré. A

segunda lide da noite esteve a cargo de

Luís Rouxinol que se exibiu em bom

plano. Entendeu perfeitamente as cara-

cterísticas do toiro que teve por diante,

com ligação, para cravar bandarilhas de

qualidade, perante um oponente que se

parava. Culminou a sua boa lide com um

par de bandarilhas a duas mãos e um

ferro de palmo. Mais uma lide muito bem

conseguida pelo cavaleiro de Pegões.

João Moura Jr., lidou o terceiro toiro da

noite, e quis dar réplica à boa prestação

de Luís Rouxinol. Andou bem com o toiro,

pena algum desajuste no momento do

ferro, que se fosse mais ajustado poderia

ter catapultado a sua actuação para pata-

mares superiores. No toiro que encerrou

a noite, João Moura Jr., esteve uns furos

acima da sua primeira lide. Destacando-

se principalmente na lide de bandarilhas,

dando primazia às investidas do toiro que

teve pela frente e que acometia aos cites

do cavaleiro de Monforte, para depois

com ligeiras batidas ao pitón contrário

deixar a ferragem da ordem, empolgando

as praticamente lotadas bancadas da

Praça de Toiros do Sítio da Nazaré. Para

culminar a sua boa actuação, ainda teve

tempo de ir buscar o "Hostil", para as

mourinas, mas o toiro já não respondia da

mesma maneira como no Início da lide,

tendo de ser João Moura Jr., a ter de pisar

terrenos de compromisso para deixar

dois ferros. 

As pegas estiveram a cargo dos grupos

de forcados amadores de Montemor e

Aposento da Moita. Pelo grupo de

Montemor foram caras: Francisco Borges

(que dobrou Afonso Antunes por lesão),

fechando-se à córnea à quarta tentativa

com as ajudas carregadas, Miguel

Casadinho numa boa pega à córnea à

primeira tentativa e Bernardo Batista

numa boa pega à córnea concretizada à

segunda tentativa. Pelos amadores do

Aposento da Moita, foram caras: João

Freitas que efetuou uma excelente pega à

córnea à primeira tentativa, António

Lopes Cardoso numa boa pega à córnea à

primeira tentativa e José Maria Duque à

córnea e também à primeira tentativa. Os

toiros da ganadaria Passanha, tiveram

pela frente três toureiros que os soube-

ram tourear, e que acabaram por ter um

bom desempenho, permitindo uma boa

noite de toiros. 

A empresa Doses de Bravura tem feito

um excelente trabalho no comando da

Praça de Toiros do Sítio da Nazaré, com

cartéis bem rematados e de grande inter-

esse, com lotações praticamente esgo-

tadas, e quem tem feito da Nazaré aque-

le que tem sido o grande baluarte da tau-

romaquia portuguesa nos últimos anos.

"Queremos repetir as corridas

mistas com cartéis de máxima

categoria na Nazaré".

O Jornal Região da Nazaré falou com o

empresário Rui Bento Vasques que fez

um balanço da temporada, “é um gosto

estar aqui a fazer um balanço de uma

temporada que eu considero excecional,

das mais importantes que eu recordo na

Nazaré, numa perspectiva tanto de

entradas de publico como no resultado

artístico de todos os espetáculos que

aconteceram. Começámos a temporada

com uma casa esgotada o que foi uma

indicação fantástica, e depois as outras

duas também com casa cheia. Uma corri-

da mista que foi uma pedrada no charco

com o máximo triunfador da Feira de

Santo Isidro, Borja Giménez, e com o

novilheiro que é de facto a grande reve-

lação o Tomás Bastos, mas mais impor-

tante é o facto de as pessoas terem vindo

aos toiros, desfrutaram e divertiram-se

com os cartéis que foram apresentados.

Primeiro na máxima competição e rivali-

dade como foi o Marco Bastinhas, João

Ribeiro Telles e Luís Rouxinol JR. Três

grupos de Forcados a competir, a um alto

nível com a ganadaria Varela Crujo a ter

uma muito boa prestação. Na corrida

mista com os dois Ribeiro Telles e com os

atrás referidos Borja Giménez e Tomás

Bastos, a alternarem e a rivalizarem tam-

bém em quites e a competição rubro. O

GF Amadores de Vila Franca de Xira a ter

uma excelente prestação., os toiros de

Manuel Veiga para a pé e os toiros da

Condessa de Sobral para cavalo, uma

grandiosa corrida. Certamente que no

futuro é para repetir a corrida mista tal foi

a enchente na mesma. Por fim, na corrida

do dia 17 de Agosto na despedida de Rui

Salvador na Nazaré foi das corridas mais

emotivas na qual se fez uma grande ho-

menagem a este grande cavaleiro por

parte da afición da Nazaré e de todos os

presentes nesta corrida. Com Luís

Rouxinol a dar o seu melhor e João Moura

JR que é indiscutivelmente a grande figura

da geração dele, teve uma actuação bri-

lhante bem como os forcados de

Montemor alternando com  o Aposento da

Moita." zx

Tauromaquia: Numa boa noite de toiros com lotação esgotada.

Rui Salvador despediu-se da Praça
Nazarena com arte a fazer lembrar
outras tardes/noites

Carlos Pedroso

Cavaleiros e cabos de Forcados da Corrida de Touros de despedida de Rui Salvador na Nazaré

JJP

Rui Bento Vasques fez balanço da tem-

porada na Nazaré

Rui Salvador com um bom ferro curto



18 de setembro de 2024 zx19xz desporto

Desporto

Joaquim José Paparrola

zx A Super Final da Liga Europeia 2024

que decorreu em Alghero, (Itália), de 10

a 15 de Setembro, onde estive-ram

jogadores que representam a ACD "O

Sótão"; Jordan Santos, Rui Coimbra e

Bernardo Lopes e Ruben Brilhante do

Sporting de Braga, Portugal sagrou-se

Campeão Europeu ao derrotar na final a

Itália, (5-1). 

Bê Martins, (2), Jordan Santos, André

Lourenço, e Ruben Brilhante com um

grande golo de pé esquerdo de baliza a

baliza marcaram para a equipa lusa.

Jordan Santos foi o me-lhor marcador da

prova. 

Nas meias-finais, Portugal venceu a

Bielorrússia, (7-3), com golos de, Duarte

Algarvio, (2), Jordan Santos, Ruben

Brilhante, Léo Martins, Bê Martins e

Miguel Pintado. 

Nos quartos-de-final, Portugal goleou

a Suíça, (11-4), com golos de, Jordan

Santos, (3), Miguel Pintado, (3), Rui

Coimbra, Ruben Brilhante, Léo Martins,

Rodrigo Pinhal e Pedro Mano. 

Na 3ª jornada da Fase de Grupos,

Portugal venceu a Polónia, (6-4), com

golos de, Jordan Santos, (3), Miguel

Pintado, Duarte Algarvio e Bê Martins. 

Na jornada 2, a selecção lusa venceu a

Dinamarca, (4-1), com golos de Rui

Coimbra, Jordan Santos, Pedro Mano, e

Miguel Pintado. 

Na 1ª ronda, Portugal goleou a

Chéquia, (9-1), num jogo em que a

supremacia portuguesa foi por demais

evidente. Neste jogo os golos de Portugal

foram da autoria de, Miguel Pintado, (2),

Jordan Santos, (2), Ruben Brilhante, (1),

Bernardo Lopes, (1), Bê Martin, Léo

Martins e Duarte Algarvio.

Portugal 100% vitorioso na Fase

Regular da Liga Europeia

O Estádio do Viveiro "Jordan Santos,

na Praia da Nazaré recebeu de 30 de

Agosto a 1 de Setembro, a Fase Regular

da Liga Europeia. Na ronda 3 desta

prova, Portugal venceu a Espanha, (6-1),

com golos de, Léo Martins (2), Miguel

Pintado (2), Jordan Santos e Ruben

Brilhante, vencendo desta forma os três

jogos, e seguindo para a Super Final. 

Na ronda 2, Portugal bateu a

Bielorrússia, (6-5), com golos de, Bê

Martins (2), Rui Coimbra, Léo Martins,

Jordan Santos e Miguel Pintado. Na

ronda inicial, Portugal venceu a

Alemanha, (1-6), com golos de, Léo

Martins (2), Jordan Santos, Miguel

Pintado, Bê Martins e Duarte Algarvio.

Portugal mostrou ao mundo

universitário o que é cantar o

FAD(O)U

O Rio de Janeiro foi o palco de 2 a 8 de

Setembro do Campeonato Mundial

Universitário de Futebol de Praia, no

qual esteve presente a selecção da

Federação Académica de Desporto

Universitário, (FADU), que se sagrou

vice-campeão mundial, ao perder na

grande final, (8-4), frente ao Brasil. Nesta

selecção estiveram presentes três

jogadores nazarenos, Alexandre

Henriques, (Universidade de Lisboa) e

Bruno Albuquerque "Pôla" (Universidade

do Minho), da ACD "O Sótão" e Alexandre

Batista (Instituto Politécnico de

Santarém) do GRAP Pousos. É de salien-

tar os 4 golos de Alexandre Henriques

nesta final.

Nas meias-finais da prova, Portugal

goleou a China, (7-1), com golos de,

Bruno Albuquerque, (2), e Alexandre

Henriques, (1) a marcarem por três

vezes. Na 2ª ronda, do Grupo "B",

Portugal venceu o Chile, (6-3). Por fim na

ronda inaugural, Portugal venceu a

Argentina, (5-1), com golos de, Alexandre

Henriques, (3), Bruno Albuquerque, (2), e

Alexandre Batista.

Super Final Europeia Feminina:

Portugal é Vice Campeã da

Europa

Na grande final Portugal perdeu com a

Polónia, (5-1), golo de Daniela Pereira.

Nas meias-finais Portugal venceu e

Espanha, (3-4), com golos de, Cristiana

Costa, (2), Marta Simões, e Ema

Toscano. Na ronda 3, Portugal perdeu

com a Itália, (2-0). Na ronda 2, Portugal

venceu a Chéquia, (5-3) com golos de,

Carolina Ferreira, Beatriz Tristão, Marta

Simões, Inês Cruz e Cristiana Costa. Na

1ª jornada, Portugal venceu a Ucrânia,

(4-3), com golos de, Carolina Ferreira,

Marta Simões, Daniela Pereira. 

Portugal apurou-se para a

Super Final Europeia Feminina

Na Fase Regular Liga Europeia

Seniores Feminina que se jogou no

Estádio do Viveiro "Jordan Santos, na

Praia da Nazaré recebeu de 30 de Agosto

a 1 de Setembro. Portugal venceu os três

jogos. 

Na ronda 3, as lusas venceram a

Polónia, (3-1), com golos de, Érica

Ferreira, (Inês Cruz, e Joana Flores. Na

jornada 2, Portugal perdeu nas grandes

penalidades com a Ucrânia 1-1 (2-4),

depois de uma igualda a um golo. Marta

Simões marcou pelas lusas. Na ronda

inagural, Portugal venceu a Inglaterra,

(5-1), com golos de, Carolina Ferreira (2),

Jamila Marreiros, Beatriz Tristão e Inês

Cruz. As jogadoras da ACD "O Sótão" e

AD Nazaré 2022 que foram convocadas

para representar Portugal na Fase

Regular e Super Liga Europeia foram as

seguintes: ACDS: Bárbara Santos,

Carolina Ferreira, Ema Toscano, Inês

Cruz e Joana Flores; ADN 2022:

Daniela Pereira. zx

Futebol Praia: Nazarenos Jordan Santos e Ruben Brilhante colecionam mais uma conquista europeia.

Portugal sagra-se Campeão Europeu
de forma categórica só com triunfos

Bruno Albuquerque, Alexandre Henriques, e Alexandre Batista

FADU

Nazareno Jordan Santos, Rui Coimbra e Bernardo Lopes da ACD O Sótão sagram-se

Campeões da Europa por Portugal

DR

Portugal é Campeão Europeu de Futebol de Praia

FPF

Portugal sagrou-se Vice Campeão Europeu em Femininos

FPF

Nazareno Ruben Brilhante é Campeão

Europeu por Portugal

FPF
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zx O Grupo Desportivo "Os Nazarenos"

que comemorou no passado dia 3 de

Setembro recentemente os 100 anos de

existência, já tem o seu plantel sénior de

Futebol para a temporada 2024/2025

fechado e conta com algumas caras

novas, bem como a maioria dos

jogadores da época que findou há pouco. 

Com reforços de peso para as respe-

ctivas posições, esta nova temporada

promete ser mais competitiva. Os

jogadores que vão representar os alvine-

gros de novo sob o comando do treinador

Filipe Faria são os seguintes: (Guarda-

redes): Gonçalo Fabião, João Macheco,

(ex Sporting Pombal): (Defesas): Paulo

Brites, Juvenal Oliveira, André Amores,

Samuel, Ruben Fernandes, Duarte

Florência, Tiago Claro, André Mendes,

Luís Gonçalves, Rodrigo Pedrosa (ex-

SCL Marrazes) e Daniel Gregório (ex-

Alqueidão da Serra); (Médios): Rudy

Galveias, Francisco Mota, André

Carvalho, João Matos, João Duarte, Dady

Valente, Tiago Figueiredo, Samuel

Rogério, André Augusto (ex- SCL

Marrazes); (Avançados): Ricardo Rocha

"Ricky", Gonçalo Estrela "Guga", Rodrigo

Nogueira, Alexandre Cruz (ex -Sporting

Pombal), Nuno Joaquim (ex- SCL

Marrazes). 

Para o treinador Filipe Faria, sobre

esta nova temporada, o mister referiu,

“ao representarmos um clube centenário

com uma história tao grande e rica,

temos de procurar melhorar em todos os

treinos dando o máximo de cada um de

nós, estando no melhor de nós em cada

jogo de modo a dignificar este clube, e as

gentes desta fabulosa terra." zx JJP

Futebol: Plantel dos seniores do Nazarenos para 2024-2025 a postos para competir na Honra.

"Queremos dignificar este clube, e as gentes
desta fabulosa terra"

Treinador - Filipe Faria

DR

Joaquim José Paparrola

zx O Ginásio Clube de Alcobaça desta

feita sob o comando técnico do treinador

Lucas Grilo prepara-se para arrancar

para a temporada 2024-2025, com o

seguinte plantel: Guarda-redes:

Guilherme Monteiro, (AC Marinhense);

Rodrigo Ribeiro, (ex-júnior) e Lucas

Frazão, (ex júnior): Defesas: João

Figueiredo, João Coutinho, João Túlio,

Afonso Constantino (ex- Júnior), Wilson

Estrela (ex Caldas SC); Médios: Tomás

Cordeiro, João Peralta, (ex- Caldas SC),

Arlindo Dias, Bruno Esteves (ex Valeo

Nazaré), Sandro Domingos, (ex União

Leiria). Avançados: Tiago Silvestre,

André Lopes, Brian Nsang, Simão

Santos, (ex- AC Marinhense), Guilherme

Rodrigues "Carioca" (ex-Valeo FC

Nazaré), Rui Sousa (ex Júnior), Rafael

Teixeira, (ex ACR Maceirinha), Leonardo

Agostinho, (ex SC Beira Mar). 

Para o mister Ginasista, “aA expecta-

tiva que temos é aquilo que achamos

sobre a nossa realidade de momento. É

essencial ter uma época que altere a

imagem que o Ginásio deixou na tempo-

rada transacta. É muito importante não

cometer os erros que foram cometidos.

Para isso, olhamos muito para dentro e

procuramos aproveitar o melhor possív-

el dos jogadores da formação do Ginásio

e que se identificam com o perfil que pre-

tendemos para o clube." De seguida

Lucas afirmou, “queremos formar uma

equipa jovem, com ambição de crescer e

muito competitiva. Sabemos que sere-

mos muito jovens o que pode trazer algu-

ma inexperiência, mas tentaremos que a

irreverência e vontade de crescer, sejam

as nossas forças. Aguarda-nos um

campeonato duro e muito competitivo.

Mas vamos certamente, honrar o Ginásio

Clube de Alcobaça, para que os nossos

sócios e adeptos se sintam cativados a

pertencer e comparecer. É fundamental

que o Ginásio tenha o apoio daqueles que

sempre acompanharam e que consiga

crescer em termos de assiduidade dos

adeptos. A história do Ginásio diz-nos

que não podemos ficar contentes apenas

com a manutenção, por isso, percebendo

muito bem o campeonato, vamos compe-

tir em todos os jogos e procurar fazer

uma classificação que promova uma

imagem diferente, e que ligue todos estes

fatores que disse anteriormente." Disse

Lucas Grilo. zx

Futebol: Plantel 2024-2025 dos seniores do Ginásio de Alcobaça para a Honra.

"É muito importante não cometer os erros
que foram cometidos na época finda"

Treinador- Lucas Grilo

DR

Joaquim José Paparrola

zx A Associação Beneditense Cultura e

Desporto, desta feita sob o comando do

treinador Leandro Santos prepara a sua

entrada na Divisão de Honra 2024-2025

com o seguinte plantel: Guarda-redes:

Allex Simões, (ex Ginásio Alcobaça):

Defesas: João Amaro; Miguel Piedade,

(ex Ginásio Alcobaça); André Perre, (ex

Caldas SC); António Grilo; Guilherme

Santos, (ex Caldas SC); Pedro Patrício;

Rui Mendes; André Silva e Rafael

Santos: Médios: David Mendes; Ricardo

Castelhano; Diogo Santos; Bruno

Quitério; Diogo Lopes e Pedro Sousa.

Avançados: Dário Marquês; António

Brito "Toni", (ex Ginásio Alcobaça);

Ricardo Castelhano; Diogo Santos;

Marcos Santos; Lucas Ferreira, (ex Rio

Maior SC); Fábio Melo, (ex Ginásio

Alcobaça); Martino Silva. 

Para o treinador Leandro Santos, “as

expectativas para esta temporada são

boas, penso que conseguimos um con-

junto de jogadores que nos dão garantias

que possamos fazer uma temporada boa

quer a nível de resultados quer a nível

de qualidade de jogo. Os objetivos pas-

sam por isso mesmo tentando sempre

dignificar a camisola em todos os cam-

pos em todas as jornadas, em que o

ABCD se apresente." Disse o mister dos

canarinhos. zx

Futebol: Seniores do Beneditense a postos para competir na Honra de 2024-2025.

"Dignificar a camisola do ABCD em todos
os campos em todas as jornadas"

Treinador Leandro Santos

DR
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zx A Associação Recreativa

Pederneirense Futsal, já tem o

seu plantel completo para compe-

tir na Divisão de Honra 2024-

2025. As renovações são as

seguintes: Guarda-redes: Ricardo

Filipe; Miguel Carreira e

Alexandre Oliveira: Jogadores de

campo: Bernardo Pereira,

(Fixo/Ala); Cláudio Oliveira, (Ala)

Rui Marques "Ruizinho", Miguel

Matos, (Ala); Eduardo Leitão,

Diogo Santos, (Pivô); André

Batata, (Ala/ Pivô); Tiago Esgaio,

(Ala). Os reforços da ARP são os

seguintes: Hércules Silva,

(Fixo/Ala, ex Ginásio de Alcobaça

futebol 11); Bernardo Capinha,

(Ala/Pivô, ex GD Landal); Tomás

Henriques, (Pivô, ex URD

Juncalense); Kaique Fernandes

(Universal, ex SL Marinha Futebol

11). Treinador Principal: Paulo

Henriques. Treinadores Adjuntos:

Tiago Vieira e Luís Maurício;

Treinador Guarda-redes: António

Antunes; Preparadores físicos:

Joel Ferreira e Fábio Ramos. 

Para o treinador do

Pederneirense, “as expectativas

são positivas na esperança de

fazer uma época que possa ao

clube continuar a criar alicerces

que possam sustentar os seus

objetivos futuros que são subir

para um patamar mais elevado do

futsal. Claro que com a subida no

chamado ano zero, uma nova

subida consecutiva será muito

difícil de acontecer mas criar

condições preparando a equipa

para uma nova subida muito em

breve será um objetivo a que o

clube se propõe." Disse o mister

Paulo Henriques. zx

Futsal: Seniores masculinos do Pederneirense vão competir na Honra em 2024-2025.

"Criar condições preparando a
equipa para uma nova subida
de divisão muito em breve"

JJP

Paulo Henriques o treinador da

AR Pederneirense

Joaquim José Paparrola

zx Pela primeira vez na sua

história o Centro Social Évora de

Alcobaça IPSS, vai competir na

3ª Divisão Nacional e logo nesta

temporada de 2024-2025. Os

jogadores que irão representar a

equipa eborense serão os

seguintes: Guarda-redes:

Alexandre Teixeira; Paulo

Borralho; e Leonardo Carvalho.

Jogadores de Campo: Fixos:

Pedro Ferreira; Pedro Mendes; e

Alex Rosa. Alas: Dinis Ferreira;

Cristiano Monteiro; Guilherme

Santos; Bernardo Dias; João

Raimundo; Afonso Ramos;

Duarte Ferreira. Pivots: João

Dinis, Alex Rios, Nuno Zarro, (ex

Ginásio Alcobaça Inatel).

Treinador Principal: Élsio

Fonseca; Treinador Adjunto:

Ângelo Ferreira; Treinador

Guarda-redes: Bruno Duarte;

Fisioterapeuta: Pedro Marques. 

Para o mister Élsio, “espero

uma época de um nível de difi-

culdade muito elevado, onde

sabemos que não temos as mes-

mas armas que a maioria dos

nossos adversários mas mesmo

assim vamos tentar compensar

isso com muito trabalho e com

uma entrega muito grande de

todos para que consigamos

vencer este desafio que temos

pela frente. O nosso objetivo

como é óbvio é a procura da

manu-tenção e estamos a tra-

balhar para na primeira jornada

podermos estar num nível com-

petitivo que nos permita lutar

pela vitória." Disse o treinador

eborense. zx

Futsal: Évora de Alcobaça compete em 2024-2025 na 3ª Divisão Nacional.

"O nosso objetivo como
é óbvio é a procura
da manutenção"

DR

Élsio Fonseca o mister do

Évora Alcobaça

Joaquim José Paparrola

zx O Centro Cultural Des-portivo

Social Casal Velho que nesta tempora-

da de 2024-2025, stá a iniciar irá com-

petir no Campeonato Nacional da 3ª

Divisão. O plantel casalense é compos-

to pelos seguintes jogadores: Guarda-

redes: Fábio Rodrigues; David Pereira;

e João Mendes. Jogadores de campo:

João Fialho; Rafael Fonseca; João Fialho

(ex Évora Alcobaça); Luís Paixão; Flávio

Rodrigues; António Fernandes; Paulo

Pereira "Pauleta"; Leandro Constantino;

Miguel Varela; Leandro Dionísio;

Marcelo Fernandes; e Édipo Santos.

Treinador Principal: Pedro Rodrigues;

Treinador Adjunto: Ricardo Soares;

T r e i n a d o r

Guarda-redes:

Ruben Siopa;

Fisioterapeuta:

Beatriz Subtil. 

Para o

treinador casa-

lense, "em

relação às

expectativas do

Casal Velho

para esta temporada, é uma divisão

(3ª), em que nós já á algum tempo está-

vamos a tentar alcançar, este ano con-

seguimos, como é óbvio queremos

fazer a manutenção na mesma.

Inicialmente esperávamos ficar na

série Centro, "B", mas acabámos por

ficar colocados na série "C", que para

nós é uma série mais competitiva, com

equipas bem reforçadas, e tendo em

contas as viagens iremos fazer, não era

bem o que estávamos á espera para

esta temporada, resta-nos trabalhar

bem e agarrar esta oportunidade."

Disse o mister Pedro Rodrigues. zx

Futsal: Seniores do Casal Velho vão entrar a todo o gás na temporada
de 2024-2025 nos nacionais.

"Como é óbvio queremos fazer
a manutenção na mesma, (3ª)
Divisão"

DR

Treinador

Pedro Rodrigues

Joaquim José Paparrola

zx O Centro Cultural Recreativo e

Desportivo da Burinhosa que vai competir

na 2ª Divisão Nacional, como tal a equipa

da Aldeia do Futsal, conta com os

seguintes jogadores para a temporada

2024-2025. Guarda-redes: Micas; Tiago

Vicente; João Azevedo; e Welton.

Jogadores de campo: Ballo, (Ala); Ricardo

Pacheco, (Ala/ Pivot); Marcos Duarte

"Marquinhos" (Fixo); Hugo Cordeiro, (Ala);

Guilherme Araújo, (Ala); Luís Duarte,

(Fixo); Nazariy, (Ala); Octávio Júnior, (Ala);

David Silva, (Ala); Pedro Coelho, (Pivot);

Tiago Pereira, (Ala); e João Pedro, (Ala, ex

Arnal). Treinador Principal: Tiago

Moreira. Treinadores Adjuntos: David

Bento e João Pedro. Treinador Guarda-

redes: Cristiano Vigia. É de referir que

este jovem técnico nazareno assumiu

este posto na equipa sénior aquando da

saída do ex treinador João Lino que

rumou para a Arábia Saudita. Cristiano

depois de uma temporada na equipa juve-

nil burinhense, foi convidado a subir de

escalão e treina actualmente os guarda-

redes da equipa de Sub 19 no

Campeonato Nacional, recorde-se vice

Campeã Nacional deste escalão e

seniores do CCRDB na 2ª Divisão

Nacional. 

Para o treinador Tiago Moreira" As

expectativas passarão sempre por dar

continuidade ao

trabalho desen-

volvido na época

passada, se con-

seguimos dar con-

tinuidade aos

processos e cres-

cer na estabilidade

emocional. Com

certeza, iremos

lutar na primeira

fase da prova pelos

primeiros quatro lugares, que nos garante

a manutenção e o espe-rado acesso à

segunda fase da prova, e que permite a

qualquer equipa o sonho de se elevar ao

patamar mais elevado do futsal por-

tuguês. Neste momento são estes os obje-

tivos para a equipa sénior da Burinhosa

que milita na 2ª divisão nacional e que

paralelamente também tem objetivos

bem definidos, que são pilares do projec-

to do clube, a transição de atletas da for-

mação à equipa sénior, é um objetivo que

nos move, dado ao excelente trabalho

desenvolvido nos escalões de formação."

Disse o mister Burinhense. zx

Futsal: Seniores do CCRD Burinhosa com tudo a postos para a 2ª Divisão Nacional.

"Com certeza, iremos lutar na
primeira fase da prova pelos
primeiros quatro lugares"

DR

Tiago Moreira -

Treinador

Burinhosa

Cristiano Vigia treinador

guarda-redes
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Dj para festas
Dj para todo o tipo de festas e eventos, quer seja casamentos, baptizados, fes-

tas de aniversário ou de empresas (Natal), bares e esplanadas.

Todo o tipo de musicas... Brasileira, Carnaval, funk, Latinas, Anos
80 e 90, marchas Nazaré, disco sound, dança, alternativa, rock.

House, Etc
Contacto:918762419

1 ano = 12 euros

Certifico para efeitos de publicação que por escritura de Justificação outorgada no dia

cinco de Setembro de dois mil e vinte e quatro, exarada a folhas oitenta e uma do Livro de

Notas número Três - K, deste Cartório, ADRIANA VICENTE BOAVENTURA, divorcia-

da, natural de França, residente na Rua Dom Nuno Álvares Pereira, n.º 1, lugar de Pisões,

União das freguesias de Pataias e Martingança, concelho de Alcobaça, declarou que é dona

e legítima possuidora, com exclusão de outrem, do seguinte: Prédio rústico, situado em

Pegão, freguesia de Pataias (extinta), actual União das freguesias de Pataias e

Martingança, concelho de Alcobaça, composto de pinhal, com a área de treze mil seis-

centos e oitenta metros quadrados, a confrontar a norte com Joaquim de Sousa Henriques,

a sul com caminho, a nascente com herdeiros de João Santo, e a poente com José Gomes,

inscrito na matriz predial respetiva, em nome de Artur dos Santos Ribeiro e João Ribeiro,

sob o artigo 7.420 (anterior artigo rústico 9.880 da extinta freguesia de Pataias), com o

valor patrimonial tributável e atribuído de cento e noventa e quatro euros e oito cên-

timos, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Alcobaça, e junto ao qual não

possui qualquer outro imóvel rústico contíguo. Que este imóvel veio à sua posse, no seu

anterior estado de solteira, maior, posteriormente casada sob o regime da comunhão de

adquiridos com Isac Ribeiro Sousa, e actualmente dele divorciada, por volta do ano dois

mil, por venda meramente verbal feita por João Ribeiro e esposa Otília Maria Ribeiro, casa-

dos que foram sob o regime da comunhão geral de bens, residentes que foram na Rua Casal

Carpinteiro, n.º 1, lugar de Pisões, dita União das freguesias de Pataias e Martingança,

actualmente falecidos, mas nunca tendo celebrado entre eles qualquer escritura pública,

nem tendo agora ela justificante qualquer título válido para registar a sua posse na

Conservatória. Assim sendo, a realidade é que é ela que explora e utiliza o referido imóvel

desde que entrou na sua posse, há portanto mais de vinte anos, tendo usado, limpado, cul-

tivado e cuidado do prédio, tal como qualquer proprietário dele trataria, posse essa que se

tem materializado pelo aproveitamento de que o mesmo é susceptível, para seu benefício,

zelando pela sua conservação, sendo do conhecimento de toda a gente que a ora justifi-

cante é a legítima proprietária do referido prédio rústico, pelo que tem usufruído do mesmo

imóvel, pacífica, publicamente, de boa-fé e continuamente, na convicção de possuir esse

direito próprio e exclusivo. Que esta posse pacífica, contínua, pública, e de boa-fé, funda-

menta a aquisição do respectivo direito de propriedade por USUCAPIÃO, o que pela sua

natureza impede a demonstração documental do seu direito pelos meios extrajudiciais nor-

mais.

A Notária Associada,
Eduarda Agostinho Félix Castelhano
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zx Em jogo a contar para a 3ª jornada

do Campeonato Placard Andebol 1, o

Nazaré Dom Fuas Andebol Clube,

(NDFAC), de Paulo Félix perdeu em

Braga frente ao ABC local, (36-31). 

Apesar da derrota foi uma prestação

de raça e querer, perante um dos clubes

históricos da modalidade. É de destacar

pela positiva os 12 golos de João Pinto,

sem dúvida de grande realce. Tomás

Ribeira, (5), Diogo Campos, (4), Mateus

Melo, (2), Jonas Alves, (2), Matheus Silva,

Aldrin Andrade, José Silva, Derick

Batista, João Saraiva e Lucas Santana

marcaram os outros golos da equipa

nazarena. 

Na ronda 2, o NDFAC estreou-se nesta

competição no seu pavilhão tendo con-

seguido um empate, (27-27) frente ao

histórico da modalidade o CF "Os

Belenenses". Um ponto que soube a

pouco para a equipa azul e branca da

Nazaré que tudo fez para amealhar os

três pontos que dariam o triunfo.

Marcaram pelo NDFAC: João Pinto, (6),

Freyddy Lores (5), Diogo Campos, (3),

Mateus Melo, (3), José Silva, (3), Tiago

Costa, Tomás Chicharro, Tomás Ribeira,

João Saraiva, Jonas Alves, Paulo

Andrade, Eduardo Couto. 

Na ronda inaugural o NDFAC perdeu

no reduto do Avanca/Bioria/ Bondalti,

(27-25), tendo marcado por, João Pinto,

(5), João Saraiva 5 Tomás Ribeira, (4),

Freyddy Lores, (3), Diogo Campos, (3),

Mateus Melo, (3), e Jonas Alves, (2). Por

lapso na edição anterior do JRN não foi

colocada a foto de Tomás Chicharro no

plantel do NDFAC, andebolista que é o

jogador com mais jogos por esta coletivi-

dade desde os escalões mais jovens.

Como tal aqui fica o reparo. zx

Andebol: Com três jogos no Campeonato Placard Andebol 1, duas derrotas e um empate.

NDFAC perdeu em Braga com o ABC mas
deixou excelentes impressões

João Pinto marcou 12 golos  pelo

NDFAC ao ABC

JJP

Tomás Chicharro

JJP

NDFAC ainda não venceu nesta competição

MN

zx  Depois de ter estado nove anos

consecutivos na 1ª Divisão Nacional,

a equipa sénior masculina do Hóquei

Clube de Turquel vai competir na

temporada de 2024-2025 na 2ª

Divisão Nacional. Este clube intitula-

do "Aldeia do Hóquei", esta época vai

ser comandado pelo treinador André

luís, o plantel turquelense vai ser

composto pelos seguintes hoquistas:

Guarda-redes: Diogo Almeida e

Guilherme Duro: Tiago Mateus,

Xavier Lourenço, Daniel Passos,

Salvador André, Ezequiel Funes,

Martim Vicente, Lucas Vicente, e

Tiago Almeida. zx JJP

Hóquei em Patins: HC Turquel regressa à 2ª Divisão
Nacional para competir em 2024-2025

zx Depois de uma boa temporada

que findou há pouco, a equipa

sénior masculina da Biblioteca

Instrução e Recreio, vai voltar de

novo a competir na 2ª Divisão

Nacional na temporada de 2024-

2025. De novo sob o comando do

treinador Fábio Barqueiro, o

plantel valadense é composto

pelos seguintes hoquistas:

Guarda-redes: Nuno Peça; Lucas

Ferreira; Lourenço Chumbo, (ex

juvenil da BIR) e Francisco

Marques: Jogadores de campo:

Tiago Silva; David Costa; Miguel

Vicente; Zé Moreira, (ex HC

Turquel "B"); Luís Silva; Francisco

Beirante, (ex SC Marinhense); Xavi

Duro; Martim Lopes e Cláudio Peça

e Lucas Gonçalves, (ex HC

Turquel). Treinador. Fábio

Barqueiro; Treinador Adjunto-

Rodrigo Pires; Terapeuta- Miguel

Custódio. zx JJP

Hóquei em Patins: Biblioteca 2024-
2025 quer dar a ler aos adversários
como conquistar triunfos
na 2ª Divisão

zx Depois de ter feito uma

excelente temporada na 3ª

Divisão Nacional sob o

comando do treinador Hélder

Coelho, a Associação

Alcobacense Cultura e

Desporto garantiu a subida à

2ª Divisão Nacional onde vai

competir na temporada,

2024- 2025. O plantel

canarinho com muita juven-

tude e alguma experiência

nestas andanças, e sob o

comando do treinador José

Querido, é o seguinte.

Guarda-redes: Santino

Facas, (ex Club La Colonia),

Eduardo Leitão e Miguel

Gonçalves: Francisco

Fernandes "Rato", João

Gomes, Tiago Jorge, Manuel

Neves, Paulo Passos (ex BIR),

Marcelo Rocha, Thomas

Molina (ex Juventude de

Viana), Matias Maldonado,

Miguel Rebelo, Miguel Fialho,

e Nil Pascal Andreu. zx JJP

Hóquei em Patins: AACD com
muitas caras novas para 2024-
2025 na 2ª Divisão Nacional

1ª Jornada 05-10-2024/ 14ª Jornada 01- 02 -2025
Biblioteca IR -A Alcobacense CD
SL Benfica "B"- HC Turquel
2ª Jornada 12-10-2024/15ª Jornada 08-02-2025
A Alcobacense CD - Parede FC
CD Paço de Arcos- Biblioteca IR 
HC Turquel - AJ Salesiana
3ª Jornada 19-10-2024 /16ª Jornada 22-02-2025
A Alcobacense CD- CD Paço de Arcos
Biblioteca IR- HC Sintra
AE Física D - HC Turquel
4ª Jornada 26-10-2024/17ª Jornada 01-03-2025

Sporting CP "B" - Biblioteca IR
HC Sintra -A Alcobacense CD
HC Turquel -AD Oeiras
5ª Jornada 02-11-2024/ 18ª Jornada 08-03-2025
A Alcobacense CD- Sporting CP "B"
UF Entroncamento- HC Turquel
Biblioteca IR - S. Alenquer e Benfica
6ª Jornada 09-11-2024/19ª Jornada 22-03-2025
S. Alenquer e Benfica - A Alcobacense CD
HC Turquel - Biblioteca IR
7ª Jornada 16-11-2024/20ª Jornada 29-03-2025
A Alcobacense CD - HC Turquel

Biblioteca IR - Marítimo SC
8ª Jornada 23-11-2024/21ª Jornada 05-04-2025
Marítimo SC - A Alcobacense CD
HC Turquel - CD Paço de Arcos
SL Benfica "B"- Biblioteca IR
9ª Jornada 07-12-2024/22ª Jornada 12-04-2025
A Alcobacense CD - SL Benfica "B"
Biblioteca IR - AJ Salesiana
HC Sintra - HC Turquel
10ª Jornada 14-12-2024/ 23ª Jornada 26-04-2025
AJ Salesiana - A Alcobacense CD
HC Turquel - Sporting CP "B"

AE Física D - Biblioteca IR 
11ª Jornada 04-01-2025/24ª Jornada 10-05-2025
Biblioteca IR -AD Oeiras
S. Alenquer e Benfica - HC Turquel
A Alcobacense CD - AE Física D
12ª Jornada 18-01-2025/25ª Jornada 17-05-2025
UF Entroncamento- Biblioteca IR
Parede FC - HC Turquel
AD Oeiras - A Alcobacense CD
13ª Jornada 25-01-2025/26ª Jornada 24-05-2025
Biblioteca IR - Parede FC
HC Turq.- Marítimo SC / A Alcob. CD - UF Entroncamento

Calendário Campeonato Nacional da 2ª Divisão Zona Sul Hóquei em Patins 2024-2025



Está a decorrer a primeira fase
de candidatura para atribuição
de Bolsas de Estudo

zx A partir deste ano letivo, o

Regulamento Municipal de

Atribuição de Bolsas de Estudo

para o ensino superior irá con-

templar os Cursos Técnicos

Superiores Profissionais (TeSP),

formação de ensino superior

que atribui o diploma de técni-

co superior profissional.

Todos os alunos do concelho de

Alcobaça a frequentar estes cursos

poderão agora candidatar-se a um

apoio de, no máximo, 50% do valor da

propina.

"Estamos a acompanhar as exigên-

cias e necessidades atuais da

sociedade civil", afirmou o Presidente

da Câmara Municipal de Alcobaça,

Hermínio Rodrigues, na Assembleia

Municipal de 31 de julho, que aprovou

por unanimidade a alteração ao regu-

lamento de atribuição de Bolsas de

Estudo.

"Há dois anos alargámos estes

apoios aos mestrados não integrados,

portanto, a todos os alunos do conce-

lho a frequentar os graus de ensino

de licenciatura e mestrado. Outra

medida a implementar é a introdução

de escalões com base nos rendimen-

tos familiares. Com esta, estamos a

beneficiar os alunos que mais neces-

sitam, introduzindo um critério de

justiça social", explicou o autarca.

Recorde-se que no ano letivo ante-

rior foram atribuídas 209 bolsas de

estudo, o que representou um inves-

timento de cerca meio milhão de

euros.

As candidaturas irão decorrer em

duas fases:

1ª fase - de 29 de agosto a 24 de

setembro de 2024

2º fase - de 1 a 15 de janeiro de

2025. zx

DR

zx  O evento Surfer Big Waves Awards, orga-

nizado pela Extreme Events & Services Lda.,

irá decorrer na Nazaré, de 28 de setembro a

31 de outubro. Será composto por uma

exposição, no Centro Cultural da Nazaré, e

uma Gala de Entrega de Prémios Anuais de

Ondas Grandes, no dia 19 de outubro, no

Cineteatro, que será transmitida, em direto,

pelo canal televisivo Fuel TV, para mais de

100 países e 700 milhões de lares.

Aprovado com 6 votos a favor e o voto con-

tra da CDU. zx 

Protocolo de Colaboração
a celebrar entre o Município
da Nazaré e Extreme Events
& Services Lda. 

PUB.

zx O comediante brasileiro

Fábio Porchat vai atuar, a 6 de

outubro, no Centro Cultural e de

Congressos das Caldas da

Rainha, no âmbito da sua

digres-são por Portugal.

O artista regressa a Portugal com o

seu espetáculo de stand-up "Histórias

do Porchat", que já percorreu diversos

países, como Angola, Espanha,

França, Irlanda e Suíça.

Com um total de 303 sessões rea-

lizadas e mais de 250.000 espeta-

dores, o espetáculo baseia-se em

experiências pessoais que Porchat

viveu ao longo das suas viagens,

incluindo encontros inusitados em

safaris africanos, situações cómicas

na Índia e uma peculiar experiência

no Nepal.

A passagem por Caldas da Rainha é

parte de uma série de apresentações

que o comediante fará em Portugal.

Para além de Caldas da Rainha a

digressão em Portugal vai passar por

Albufeira, Leiria, Coliseu dos Recreios

(Lisboa), Teatro Pax Júlia (Beja),

Coliseu Ageas (Porto), Teatro Baltazar

Dias (Funchal), Teatro Académico de

Gil Vicente (Coimbra) e Fórum Braga.

Fábio Porchat é um dos mais desta-

cados humoristas do Brasil, co-fun-

dador do Porta dos Fundos e apresen-

tador do programa "Que História É

Essa, Porchat?" no GNT.

O seu stand-up "Histórias do

Porchat" é conhecido por misturar

relatos verídicos com humor

inteligente e uma análise divertida da

realidade atual.

Em 2022, Fábio Porchat foi prota-

gonista da série documental "Viagem a

Portugal", produzido para a RTP, em

que percorreu os passos contados por

José Saramago, no livro com o mesmo

nome.

Durante uma longa temporada, o

humorista percorreu o Portugal pro-

fundo, do litoral ao interior e reproduz-

iu os passos do Prémio Nobel da

Literatura. zx

DR

Fábio Porchat vai atuar no CCC
DR
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